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Самое важное 
в партийной пропаганде

Партия Ленина—^Сталина, направляя 
развитие совегекО'ХЧ) общества по пути к 
коммунизму, уделяет олромное внимание 
идеологетеокой paioore, марксистско-ленин
скому образованию кадров, всех коммуни- 

. стов. Н аш апартия сильна тем, что она 

. руководствуется в ■ своей деятельности 
, марксистско-ленинско'й теорией. Ее поли- 
- тика 'Опирается на научное знание заюо- 
. нон. . общественного р1аиви.гия.

Великий корифей, науки товарищ 
Сталин неустанно, двигает марксистско- 
ленинскую .науку вперед,, ооогащает ее 
новыми выводами и по.1ожениями, соот
ветствующими новым историческим усло
виям и задачам. Гениальный труд 
И. В. Сталина .«Экономические npoidaeaibi 
сопиалязма в ССОР» —  новый крупный

• вклад в сокровищницу марксизма-лени-
• ниэма. В . этом труде всесторонне иссле

дованы законы общественного производ
ства и 'распределения материальны^ благ 
в социалистическом о.бществе, опреце.лены 
наушные основы развития социалистпче- 
скю-й экономики, указаны пути постепен
ного перехода, от социализма к комму
низму.

Но-вое классическое произве1дение 
товарища Сталина, его речь на XIX съез
де партии, решения съезда вооружили 
Коммунистическую партию, весь совет
ский народ боевой, наутчио обоснованной 
програвшой строительства кюогмунизма. 
Эти исторические документы вдохновляют 
советских людей на новые трудовые под
виги, служат руководством к действию 
на всех участках хозяйственного и куль
турного строительства. Они поднимают на 
новую, более высокую ступень идеологи
ческую работу нашей партии, иеизмери- 

' мо повышают требования ко всей партий
ной проюганде.

Самое ■ важное в пропа1гандистской ра
боте партийных организаций состонт в 
том, чтобы обеспечить глубокое изучение 
произведений товарища Сталина,. решений 
XIX съезда партии нашими кадрами, все-: 
ми коммунистами. На решение этой зада
чи необходимо направить все силы и сред
ства печатной и устной пропаганды —  
газеты, журналы, радио, нашу многочис
ленную армию лекторов и пропагандистов.' 
Пропаганда теоретических по'ложений 

'должна быть нер1а.зрывно связана с прак- 
’ тическшга , за.да.чами коммунистического 
,’̂ лР'ОИтельства. На занятиях -в ..политшко- 
■ .lax и круж'ках,\ вечерних партийных шко-: 
лах и уннверситетах марксизма-лениниз- 

'ма, на семяна1рах, в лекциях для партий- 
; ного актива и широких масс коммуни- 
’стов, для всех трудящихся следует широ1- 
ко разъяснять организующие и преобра
зующие идеи нового сталинского труда, 
решения и материалы партийного съезда.

’ Главное внимание при этом необходимо 
обратить па то, чтобы решения съезда бы
ли г-тубово усвоены каждым заншшющим- 

'ся  в системе партийного просвещения.
Надо добиться того, чтобы все наши 

кадры, все без исключения, упорно и на
стойчиво работали над изучением марк
систско-ленинской теории, что является 
обязательным условием идейной закалки 
наших кадров и повышения их теоретиче- 

■ской подготовки до уровня высоких трб- 
•бований, ■Бытск-ающих из современных 
условий развития советского обществ'а..

■ Значительная часть коммунистов изу
чает теорию самостоятельно. Следует при
знать, что в этом деле до сих пор на1блю- 
дается больше всего неорганизованности и 
самотека. В результате бесконтрольности 
некоторые коммунисты фактически не ра- 

. ботают над ■ повышением своего идейно- 
теоретического уровня. Необходимо систе- 

. магически прозсдить для са.моетоятельно 

.изучающих марксизй-лениниэм лекции и 
. консультации, организовать семинары и 
 ̂кружки. 1Руководствуясь, J'̂ cTaBOM партии,
, наши партийные организации должны 
требовать от всех коммунистов, чтобы 

.они работали над повышением своей соз- 
цатеЛьносги, над' усвоением основ марк-. 
'Си?ма-лениниэиа. ..Прямой. , обязанностью 
партийных организаций является руковод
ство политическим просвещением членов 
и; кандида'гов партии л  контроль за ус
воением ими минимума знаний'в'области 
маркеизма-леииназма.

Главным оружием в пропаганде марк
сизма-ленинизма является печать: она 
дает возможность ту или иную истину 
сделать достоянием миллионов. Между тем 
Б наших газетах и журналах еще плохо 
■освещаются вопросы марксистско-ленин
ской тесрли, .8 особенности эКО'Номнчесюие 
проблемы социализма. Идейно-теоретиче
ский .уровень МНОГИХ статей, публикуе
мых в органах печати, еще невысок н 
не отвечает 'требованиям партии. :

Первостепенная задача наших газет и 
.журналов —  систе1матически нубляковать 
теоретические статьи, кв'аайфицированные 
лекции и консультации, всесторонне и 
глубоко раскрывать значение труда 
товарища Сталина и решений XIX съезда 
партии, освещающих пути строительства 
коммунизма в  СССР.

Чтобы обеспечить организованность и 
высокий уровень работы всех звеньев 
партийнсто просвещения, нсобходгою си
стематически ра:5отагь с пропагандиста- 
зш, памятуя, что яяейно-теоретичесж1ий 
уровень занятии определяется прежде все
го составом пропагандистов. В соответст
вии с планом изучения решений и мате
риалов съезда партии, райкомам и горко
мам партии необходимо провести семина
ры пропагандистов политшкол и кружков. 
При о>бкомах партии и крупных горкомах 
следует организовать ра.боту с руководя- 
теля.ми семинаров по изучению политэко
номии, инструктивные совещания руково
дителей пропагандистских семина.ров, пре
подавателей вечерних партийных школ и 
университетов марксизма-ленинизма.

Партийные организации обязаны обес
печить систематическое проведение лек
ций и консультаций по основным вопро
сам труда И. В. Сталина, наладить чте
ние лекций и докладов о решениях съез
да на пред-ггриятиях, в учреждениях, кол
хозах, 'МТС и  совхозах, привлекая к это
му делу наиболее подготовленные ка,дры 
лекторов и докладчиков.

XIX съезд, опродёливший главные зада
чи партии на современн’ом этапе, особое 
внимание сосредоточил на необходимости 
решительно нокончить е недооценкой идео
логической работы партийных организа
ций, поднять пропаганду MapKCHSMa-vieHH-; 
низма па должную высоту, добиться зна
чительного улучшения работы по ' идей- 
но-но'литическому воспитанию и закалке 
наших кадров, всех гюммунистов.

Пропаганда марксистоко-ленинекой тео
рии, решений съезда партии —  мощное 
оружие в ' борьбе за идейно-политическое 
воспитание кадров и всех трудящихся, ’ в 
борьбе против всех и всяческих проявле
ний буржуазной идеологии.

Руководство йдео.тогичеоко'й работой, де
лом партийного просвещения Должно ост'- 
ществляться партийными органами повсе
дневно и'конкретно. К сожалению, далеко 
не все партийные организация сделали 
нео1бходимые выводы из указаний съезда 
партии по вопросам идеологической рабо
ты. Об этом г.вщетельствует тот факт, 
что, скажем. Бурский и  Вологодский обко
мы партии до последнего времени не об- 

гоуждалп вопр'осов идеологической работы. 
На собраниях партийного актива Таш- 
кен'га н Ферганы отмечалось, что некото
рые горкомы и райкомы партии, а  так
же первичные партийные организации 
все еще сла1эо руководят идеологической 
работой, не занимаются по-настоящему 
идейным Еоспит^няем кадров.

Изучение труда товарища Сталина 
«Экономические проблемы социализма в 
СССР», решений XIX съезда партии долж
но находиться в центре В’сей идейно-поли
тической работы партийных организаций. 
Необходимо вести решительную борьбу 
против догматического, начетнического, 
поверхностного подхода к  изучению этих 
истсрнческих до'кументов, добиваться глу
бокого их усвоения KOiMMyHHCTaMH. Это по
высит идейно-политическую подготовку 
членов и кандидатов партии, усилит их 
передовую роль во всех областях жизни, 
будет содействовать дальнейшей актив;Иза- 
ции партийных масс, повышению Неспо
собности партийных 0|рганизапий в реше
нии задач коммуннстичеекого строитель
ства.

(Передовая «Правды» за 18 декабря).

По РОАНОЙ СТРАНЕ
Выставка^ 

посвященная 
борьбе народов 

за мир
Во Всесоюзной государ

ственной библиотеке ино
странной литературы 1 6  де- 
кабря открылась выставка, 
посвященная борьбе народов 
за мир.

В центре выставки — 
26-й  том Сочинений 
В. R  Ленина, где ншечатая 
доклад о мире на Втором 
Всероссийском съезде Сове
тов, брошюра с исто- 
^^ичеокой речью товарища 
И. В. Сталина на XIX съез
де Коммунистической партии 
Советского Союза, класси
ческий труд И. В. Сталина 
«Экономические пробле(мы 
социализма в СССР».

Один из разделов выстав
ки посвящен теме — «Со
ветский Союз в авангарде 
борьбы за мир». Здесь — 
материалы, демонстрирую
щие непреклонную волю со
ветского народа к миру.

Книги, журналы, газеты, 
брошюры, фотографии, рас
положенные на других стен
дах, характеризуют все 
укрепляющееся движение 
народов за мир во всем ми
ре. Значительный интерес 
представляют материалы 
конгрессов народов в защи
ту мира, изданные на рус
ском, польском, чешскО'М, 
румынском, китайском, не
мецком, французском, анг- 
лийоком и других языках.

Специальный раздел вы
ставки отражает работу Кон
гресса народов в защиту 
мира, который сейчас про
ходит в Вене. (ТАСС).
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Почин стахановцев 
' Ново-

Краматорского 
завода имени 

Сталина
ЭЛЕКТРОСТАЛЬ, 17  де

кабря. (ТАСС). Стахановцы 
Ново-Краматорского завода 
имени Сталина фрезеровщи
ки С. Бодунов, А. Мари- 
нич, токарь А. Пухов и 
электросварщик К. Будаш- 
КИ'Н предложили начать со
циалистическое соревнова
ние за досрочное выполне
ние пятилетних норм при 
высоком качестве вьшускае- 
мой продукции.

Фрезеровщик Бодунов 
■взял обязательство— ' пятой 
пятиле'гке выполнить 15 го
довых норм, токарь Пухов и 
фрезеровщица Маринич — 
по. десять годовых норм. Та
кой выработки станочники 
решили достигнуть за счет 
сокращения повторяющихся 
операций, при.менения ско
ростных режимов резания, 
рационального использова- 
ршя режущего инструмента 
и приспособлений, со.краще- 
1ГИЯ времени на подготови
тельные операции. Электро
сварщик Будашнин обязался 
вьшолнить в пятой пятилет
ке десять годовых норм.

Инициатива стахановцев 
получила горячую поддерж
ку на предприятии. Б сорев
нование за досрочное выпол
нение пятилетних норм всту
пили многие рабочие.

Бю1к> Электростальского 
горкома КПСС обсудило и 
одобрило начинание стаха
новцев Ново-Краматорского 
завода тт. Бодунова, Пухо
ва, Маринич и Будашкина.

Украинская ССР. Коллектив Днепровского механиче
ского завода приступил к вьшуску вибраторов «В-104». 
Нбвые вибраторы применяются для забивки металличе
ских шпунтов, труб и деревянных свай на строительстве 
Каховского гидроузла.

На снимке: подготовка вибраторов «В-104» к отправ
ке строителям Каховского гидроузла.

(Фотохроника ТАСС).

С обрание р а б о т н и к о в  
печат и гор , М осквы

16  декабря в Колонном 
зале Дома союзов состоя
лось собрание работников пе
чати города Москвы, посвя
щенное задачам работников 
печати в связи с решениями 
XIX съезда Коммунистиче
ской партии Советского 
Союза.

Собрание открыл секре
тарь МГК КПСС тов. Капи
тонов.

С докладом выступил 
главный редактор газеты 
«Правда» тов. Шепилов.

Охарактеризовав истори
ческое значение решений 
XIX съезда партии и гени
ального труда товарища 
И. В. Сталина «Экономиче
ские проблемы социализма 
в СССР», докладчик ска
зал: ■'

— Первейшей задачей на
шей печати является про
паганда гениального труда 
товарища И. В. Сталина 
«Экономические проблемы 
социализма в СССР», его 
исторической речи на съез
де и рз'шений XIX съезда 
партии, мобилизация широ
чайших трудящихся масс на 
претворение этих решений в 
жизнь.

Затем докладчик остано
вился на недостатках в ра
боте газет и журналов.

Докладчик указал, что 
особенно важное значение 
имеет для наших газет, жур
налов, издательств освеще
ние социалистического сорев
нования, показ и распростра
нение опыта новаторов. На
до всеми силами поддернш- 
вать и распространять поло
жительные примеры работы

уровня передовых. Необхо
димо освещать борьбу за 
дальнейшее повышение про
изводительности труда, за 
правильное и полное ис
пользование техники, за 
улучшение качества и сни
жение стоимости продукции, 
за ретким экономии.

Большие задачи стоят пе
ред низовой печатью — м̂но
готиражными газетами, стен
ными газетами, местньш ра
диовещанием.

Наша партия требует ре
шительно поднять боеспособ
ность iBcex участков идеоло
гического фронта, говорит 
тов. Шепилов.

Выступивший в прениях 
редактор многотиражной га
зеты «Кировец» тов. Кона- 
хоа рассказал о  том, как га
зета освещает ход социали
стического соревнования, 
развернувшегося между кол
лективами московского заво
да «Динамо» и ленинград
ского завода «Электроси
ла» .

На собрании та1кже высту
пили: редактор «Московской 
правды» тов. Гончаров, 
представитель журнала «Со
ветский Союз» тов. Бугае
ва, главный редактор журна
ла «Коммунист» тов. Аба- 
лин, начальник Главполи- 
графиздата тов. Грачев, 
главный редактор журнала 
«Крокодил» тов. Беляев, 
писатель Б. Полевой, редак
тор газеты «Вечерняя 
Москва» то®. , Фомичев, 
главный редактор газеты 
«Известия» тов. Губин.

■участники собрания с 
большим подъемом приня
ли приветствие товарищу

Рост неделимых 
фондов в колхозах

ОДЕССА, 1 7  декабря. 
(ТАСС). Колхозы области 
подводят итоги сельскохо
зяйственного года. Заметных 
успехов добились хлеборобы 
Котовского района, где сей
час каждый второй колхоз— 
миллионер. Только за сдан
ную сахарную свеклу сель- 
хозахпели получают около 
1 0  миллионов рублей. Неде
лимые фонды возросли по 
сравнению с последним го
дом четвертой пятилетки на 
3 5  процентов. ,

По предварительным дан
ным, свьппе трех миллионов 
рублей отчислили в недели
мый фонд колхозы Перво
майского района. За счет 
этих средств и государствен
ных кредитов построено и 
сдано в эксплуатацию 3 3  
животноводческих помеще
ния, в 2 0  колхозах механи
зированы трудоемкие про  
цессы на фермах, сооруже
но около 4 0 0  километров 
высоковольтной и низко
вольтной сети электролиний. 
Из 3 5  колхозов — 3 3  элек
трифицированы. Большое 
внимание уделено орошаемо
му земледелию.

В полтора— д̂ва раза по 
Сравнению с минувшим го
дом возросли неделимые 
фонда во многих колхозах 
области.

Каждому
механизатору—

вторую
специальность

с т е п н о й . (Ставрополь
ский край), 17 декабря. 
(ТАСС). Трактористы и 
комбайнеры Троицкой МТС 
по примеру механизаторов 
Надеждинской машинно- 
тракторной станции изучают 
вторую специальность. В од
ном кружке готовятся дизе
листы. в другом — комбай
неры, в третьем — водители 
самоходных комбайнов. Все
го за зиму в этой МТС 4 5  
механизаторов приобретут 
вторую специальность. Сей
час по призыву надежднн- 
цев сотни механизаторов 
изучают тракторы, самоход
ные и прицепные комбайны, 
самоходные сенокосилки, 
электростригальные аппара
ты.

Ньщешним летом многие 
механизаторы,, кроме вожде
ния машин, работали на 
электростригальных агрега
тах.

Подсобные 
предприятия 

в лесу
ПЕТРОЗАВОДСК. 1 7  де

кабря. (ТАСС). На ниж
ней бирже Поросозерского 
леспромхоза треста «Южка- 
реллес» начато строитель
ство первого в этой местнос
ти шпалорезного завода. Его 
годовая производительность 

—  3 0 0  тысяч шпал.
Сейчас на нижних биржах 

лесозаготовительных тре
стов работают десятки под
собных предприятий по вы
работке шпал, крепежа для 
угольньк шахт, тарной дос
ки для предприятий пи
щевой промьппленности, ба
ланса для бумажных фаб
рик.

В новом году цехи по вы
работке тары будут построе
ны в Ладве, Деревявне, 
Кондопоге. Маленьге, Кяп- 
песельге. Начнется строи
тельство крзгпнейшего в 
респу^ике Сунского меха
низированного шпалорезного 
завода.

и прогрессивные начинания 
передовиков, помогать от- j И. В. Сталину, 
стающим подниматься д о ' (ТАСС).

............................................. ................... .................................. .
ПОДГОТОВКА К ВЕСЕННЕМУ СЕВУ

Готовиться к весеннему севу боевыми темпами

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О награждении тов. Малышева В. А. 
орденом Ленина

в  связи с пятидасятилетнем со дня
■рождения Заместителя Председателя Сове
та Министров С€0Р тов. Малышева В. А. 
и отмечая его заслуги перед (Советским

TOcyiapcTBOiM в области развития совет
ской индустрии, наградить тов. Малышг- 
ва Вячеслава Алексзядровдгча орденом 
Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. ШВЕРНИК.
' ' Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москва, Кремль. 15 декабря 1952 г.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ г

Регистрация депутатов и приглашенных на 'VIII сессию областного Совета 
произЕодится ежедневно с 19 декабря, с 1 0  часов утра, в здании облислолко- 
ма, на 2-м этаже. Облисполком.

К сведению делегатов пятой областной комсомольской конференции
Пятая областная комсомольская конференция открывается 20. де

кабря 1952 года, в 12 часов дня, в помещении Дома офицеров (проспект 
им. Ленина, 25).

Регистрация делегатов производится в помещении обкома ВЛКСМ, 
с 9 часов утра до 11 часов вечера.

Томский обком ВЛКСМ.

Колхозники сельхозартели «Северное 
сияние», Бакчарского района, обязались 
получить в 1953 году урожай зерновых 
культур не менее 15 центнеров, льносе
мян —  4 центнера, льноволокна —  5 
центнеров с гектара.

Нынче члены сельхозартели «Северное 
сияние» произвели сев озимой ржи высо
кокачественными семенами, по хорошо об
работанным парам и в лучшие агротех
нические сроки. Для посева яровых зер
новых культур в 1953 году колхозники и 
механизаторы тракторной бригады тов. 
XaipHTOHOBa (Галжганежая МТС) подняли 
зябь под весь яровой клин. По весно
вспашке колхоз не производит сев уже 
несколько лет. Посевы многолетних трав 
и озимой ржи находятся под ровным ■ и 
надежным снежным покровом. Даже пос
ле длительных морозов растения ржи и 
клевера находятся в хорошем состоянии. 
Снежный покров предупреждает вымерза
ние зяблевой вспашки, а весной зябь по
лучит от cHiSBa влагу, необходиагую для 
выращивавия обильного урожая ярдаых 
культур.

в  ЭТ0.М кол5озе большое внимание уде
ляется семеноводству. Урожай семенных 
участков убран в хорошую погоду, засы
паны доброкачественные семена. Заботясь 
о получении высоких урожаев озимой 
ржи, колхоз засыпал переходящий фонд 
семян ржи, полностью обеспечивающий 
план осеннего сева 1953 года. Созданы 
необходимые страховые фонды семян.

Еще в теплые осенние дни колхозники 
очистили семена от сорной примеси и до
вели их до высоких посевных качеств. 
Хорошо работали на очистке семян кол
хозники в первой полеводческой . бригаде.

Евдокия Китаева, в четвертой бригаде —  
Мария Гритчина и другие. Сменные нор
мы выработки они выполняли до 150 
процентов. Кладовщик колхоза Павел 
Павлович Швец обеспечивает надежное 
хранение семян <в хорошо отремонтирован
ных складах. В морозные дни он сгребал 
семена для, хранения толстым слоем, что
бы сохранить их всхожесть. Во время 
потепления семена будут рассыпаны тон
ким слоем, чтобы предупредить их само
согревание.

Активное участие в засыпке и очистке 
семенного материала принимал колхозный 
агроном тов. Мазур. Он правильно орга
низовал труд колхозников, внимательно 
следил за качеством очистки, регулиро
вал зерноочистительные машины.

Сложные зерноочистительные машины 
«ОС-1», «ОС-3» и триеры делят семена 
на несколько групп по крупности. Каж
дая группа состоит из зерен определен
ной крупности. В весенний период раз
ные группы семян высеваются каждая 
отдельно и заделываются на различную 
глубину. Ровные по величине семена, 
заделанные на определеннуиъ глубину, 
дают ровные всходы. Такдм образом, в те
чение лета на каждом участке растения 
развиваются одинаково. При таком ■ севе 
созревание урожая на каждом отдельном 
массиве будет происходить одновременно, 
благодаря этому ликвидируются потери 
при уборке урожая.' В итоге значительно 
увв.тичиваются урожайность и валовой 
сбор зерна.

Для получения высоких уроясаев кол
хозники используют все ресурсы местных 
органических удобрений. Еще осенью с 
помощью Галкинской МТС колхозники 
вывезли на поля ,1.380..тонн перегноя,

выполнив план этих работ на 300 про
центов. В зимний период весь навоз с 
животноводческих ферм вывозится на по
ля и укладывается в штабеля. В колхозе 
хорошо организован сбор золы и птичьего 
помета,

Галкинская МТС оказывает большую 
помощь колхозу «Северное сияние» в из- 
-г()то.вле.нии гранулированных удобрений. 
Сто центнеров этих удобрений уже^ изго
товлено.

Здесь широко организовано агрозоотех
ническое обучение колхозников, пропа
ганда и внедрение передового опыта. На 
занятиях колхозники делятся своим опы
том выращ1итаии1я вьроокнх урожаев пше
ницы, овса, льна и других сельскохозяй
ственных культур.

Большой опыт по выращиванию высо
ких урожаев льна-долгунца у льновод
ческой бригады т о в ., Сартакова. Колхоз 
полностью рассчитался по поставкам 
льнопродукции государству и засыпал 
семена льна высоких посевных кондиций. 
Весь семенной материал очищен на тре- 
щетках, триерах и ветрогонах.

На участках, предназначенных под 
посевы льна, намечено внести много раз
личных удобрений.

Хорошо организован сбор золы. Зола 
собирается и в общественных помещениях 
волх(ш и  по дворам колхоапиков.

17 колхозников льноводческой бригады 
сейчас заняты на обработке льнопрсдук- 
ции. Бригада тов. Старкова ежедневно 
сдает на склад колхоза по 1,5 центнера 
доброкачественного льноволокна.

Задача колхозников колхоза «Северное 
сияние» еще выше поднять темпы подго- 
тоиши Б севу,

А. ТИТОВ.

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ 

ВЫСОКОПРОИЗВОДИТЕЛЬНО 
ИСПОЛЬЗОВАТЬ ТРАКТОРЫ КТ-12 

НА ТРЕЛЕВКЕ ЛЕСА
(XlHHM из важнейших условий успешное 

го вьшоогнеиия плана лесозаготовок яв
ляется |Правильвое использование 'практо-' 
iPoiB «КТ-12» на трелевке леса. Опыт экс-' 
плуатации этик машин пшсаз1ая, что ояя 
вышкопроизводительно работают, если на^ 
ходятся в руках квали^щироваиных во-̂  
дителей.

На втором лесопункте Тимирязе.в1ек)ого 
леспромхоза большим авторитетом и уво^ 
женисм пользуются тр’а'кторист-тфслевщий 
тов. Лавер л  его сзгенщнк тов. Веремей- 
чик. Они значительно нродли.ш межре-< 
агонтный орок эксплуатацпи трактора и 
npai среднем расстоянии трелевки в 600. 
метров подвезли с начала года батее 31i 
тысячи кубометров древс'Сины, что знон 
чительно больше нормы.

Хороших результатов доби.тись тракт<н 
рясты-трелевщики тт. Мгшшн, Соколову 
Сергупгкин, Рыбалк.®н, Михайлов. Онпу 
перевыполнив задание, подвезли с начала; 
года от 17 до 26 тысяч кубометров дре-< 
весины. )

Большую помощь пражтаристам повсе« 
днев'но оказывают старший механик учая 
стка тов. Левких. .тннейный механик тов^ 
Фат»ов, заведующий гаражом тов. Бара« 
нов. Тов. Фатеев следит за работой трак^* 
торов на лесосеке. Он контролирует, что-» 
бы тракторы ■ не перегружались, так кай 
это привО'Дит к преждевременному выводу’ 
из строя машин, )

Старпгий механик тов. Легких и заведу-» 
ющий гаражом тов. Baipams оргаяизо-» 
вали в гараже подс'прев воды и масел. Й 
8 часов утра Легких и Баранов проварят 
ют работу моторов. Только убодявшись,! 
что тракторы исправны, они нащравляют? 
их на поточные линии в распоряжение 
мастеров. С последней машиной, идущей в  
лесосеку, едет тов. Легких, а  тов. Баранов 
остается в гараже руководить |ремонтныМ'Я 
работами. ЗаканчйШ1ется дневная смена^ 
и  опять механик я  заведующий rapaffioai! 
проверяют состояние машин и передаю® 
их ночной смене. Все замеченные Hcno-f 
ладкя в машинах сейчас же устраняются^ 

В гараже имеется два графика: о.ша 
профилактического ремонта и техничесво-» 
го ухода за тракторами, другой —  ответе 
ственных дежурных по тракторному пар-» 
ку. Дежурят —  старший и jcfliieilBbiH ме-; 
ханнки, заведующий га1ражям и трактхн 
рист-бригадир. В их обязанность входн'й 
■контроль за экоштуатацией тракторов'»  
оказание практичеокой помощи травторп-< 
стаз1. j

Трактористы-трелевщики горят жела-» 
пнем дать государству как можно больше! 
древесины. Но не всегда им создают усло-i 
ВИЯ для максимального использования 
тракторов. Нередко рабочие не выполняю® 
Н01РМЫ, хотя тракторы полностью проран 
б'Отали всю смену. Это происходит пото-; 
му, что иногда неправильно опре1деляются 
и плохо подготовляются трелевочные вон 
лови, неправильно производится валка лен 
са. В результате илохо'й организации ран 
бот выработка црактористов-трелевщивов 
резво падает.

Тресту «Томлес» следовало бы на оснон 
ве pai6'0TH передовых трактористов разра
ботать следующие показатели: сволыко» 
тысяч машино-часов без капитального ре
монта должен отраюо'тать трактор «КТ-12»! 
на трелевке леса и сколько тысяч куб»^ 
метров древесины должен подвезти тракн 
тор за этот период. Имея такие данные, 
можно будет развернуть соревнова'ние за 
получепие звания «лучший тракторный 
'Парк треста» и «луч^ший тракторист тре
ста». Это мерошриятие явится толчком в! 
улучшению эксплуатации и повышении», 
пронзБОдительности трелевочных тракто
ров.

С. НЕБОЛЬСИН, 
технорун 2-го песозаготозительного 

пункта Тимирязевского леспромхоза.

Выполнить
обязательство

Лесозаготовители Колпашевского лее- 
промхоза треста «Томлес» вместе с к о л и  
хознпкамн-сезонниками Рбязались сверх! 
■годового производств'онного плана дать нон 
востройкам Родины 16.000 вуоом'етров! 
высокосортной древедаины. Для выполнения: 
социалистических обязательств коллектив 
имеет все необходимое. Леспромхоз полу.- 
чнл много новых механизмов, уком'плектон 
ван кадрами. i

Однако на некоторых лесоваготовительн 
ных пунктах выполнение производствен
ных заданий снстем-атически срывается- 
Причина этого в том, что - плохо исполь
зуется техника. На Песчанинском пункта 
из 9 тракторов работают только 5— 6, й 
■из 14 автомобилей —  5. Простаиваю® 

.трелевочные лебедки, автопонрузочныа 
краны. Поэтому суточный график не вы
полняется. Коллектив вывозит в среднем 
1.000— 1.100 кубометров ш есто 1.800! 
по графику. ,

'В октябре и в ‘Ноябре руководители лес- 
.-промхоза все надежды возлагал'И на се-- 
зонную рабочую силу.

—  Приедут колхозники, наверстаей 
упущенное, —  рассуждали они.

Прошел ноябрь, идет декабрь, а  надеж
ды не оправ-дались. Сезонные рабО'Чие на! 
Л1еооа1у.нш-ты 1щрибыл1и с опозданием, да в 
тому же и не сразу были включены в 
работу. Из 33.000 куб-ометров леса, пре
дусмотренных плаН'ОМ, колхозники не вы
везли и половины.

Отставаете колхозных лесорубов объ
ясняется глажным образом тем, что руко
водители леспромхоза не создали им ус
ловия для высокопроизводительной рабо
ты. Нехватает саней, цепей, пил. Еонны(^ 
дворы не подготовлены и не смогли вме
стить всех колхозных лошадей.

Еолпашевский райисполком не обеспе
чил дружный выход в лес всех колхозни
ков. Многие артели до сих пор не вы- 
с.тали на лесозаготовки необходимое ко
личество рабочих.

Год кончается. Дело чести колпашев- 
ских лесозаготовителей —  выполнить 
взятые обязательства. Эта задача буде® 
решена, если немедленн-о устранить недо
статки в paioore.

а сЕРПУхоа
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Улучшить руководство партийным 
просвещением

Еожевяиковская районная партийная 
гцрганшация в этач учебном гооу улучши
ла  ̂руКОШеДСИВО MapaiCHCTCIKO-HeHHHOKOl 
учебой во'Ммуни'Жгов и  коюсомольцев. Мно
гие пв;всгчныа вартийны'В ортанлазиш 
чаЩ'З стали ст'ютть на обсуждение ком- 
иунистав во'Проеы ’ политнчесвой учебы, 
больше сосазытть помощи дропагаидистам. 
Это птшело к заметному улучшению ра
боты ряда кружков и нолитшкол.

На высоком идейно-теоретическом уров
не проходят, например, занятия в круж
ке по изучению диалектического и исто
рического материализма при Еожевпиков- 
ской средней школе. Кружком руководит 
коммунист тов. Антоненко. Он никогда не 
втвлздывает подготовку к занятиям на 
последний день, а готовится к ним вдум
чиво и тщательно в течение всей недели.

Пропагандист не ограничиг^аег свою 
работу со слушателями только часами за
нятий. Встречаясь с ними во внеучебное 
время, он интересуется, что слушатели 
читают, какие т1)удности у них возникают 
при подготовке к очередному занятию, 
дает консультации, рекомендует им 
статьи из газет и журналов.

В районе среди пропагандистов широко 
известно также имя тов. Почувалова, ру- 
КОБГЦителя кружка основного типа по 
изучению истории партии при партийной 
организации Вороновской МТС. Тов. Почу- 
валов содержательно и интересно строит 
занятия, умело проводит беседу. Слушате
ли кружка глубоко усваивают изучаемый 
иатериал.

Однако постановка партийного просве
щения в Кожевииковском районе далеко 
еще не соответствует тем задачам, кото
рые поставлены XIX съездом партии пе
ред партийными организациями по усиле
нию идеологической работы. Особенно 
плохо организовано самостоятельное изу
чение марксистско-ленинской теории. 
Проверка показала, что значительная 
часть коммунистов, изъявивших желание 
изучать теорию самостоятельно, присту
пила К занятиям несвоевременно. Многие 
из них не выполняют индивидуальных 
планов самостояте,льной учебы, а мате
риал изучают поверхностно. Ощел про
паганды и агитации -райкома партии и 
некоторые первичные партийные органи
зации плохо контролируют их учебу, 
слабо помогают им.

Совершенно нетерпимо, что некоторые 
коммунисты из руководящих работников 
вместо того, чтобы подавать пример 
серьезного самостоятельного изучения 
марксизма-ленинизма, сами не учатся. 
Так, на протяжения длительного времени 
не работает над собой заведующий рай- 
сельхозотделом, член райкома партии тов. 
Головенко Еще в прошлом году он чис
лился самостоятельно изучающим марк

сизм-ленинизм, но фактически не брал в 
руки книгу. Только к концу учебного 
года райком партии выяснил, что тов. 
Головенко не работает над собой и не раз
бирается в самых элементарных полити
ческих вопросах. Но строгой партийной 
ответственности от него не потребовали. 
Не случайцо, что и в нынешнем учебном 
году тов. Головенко не повышает своих 
политических знаний, ссылаясь на отсут
ствие свободного времени для этого.

'Следует заметить, что подобное отста
лое и вредное мнение о невозможности 
совместить производственную и обществен
ную работу е политической учебой имеет 
хождение в Кожевииковском районе среди 
части руководящих нартийных, советских 
и хозяйственных работников. Например, 
адвокат кожевниковского нарсуда комму
нист тов. Баев, оправдывая свою теорети
ческую отсталость, говорит: «Некогда за
ниматься. Вот разгружусь с работой, тог
да засяду за книги... сразу недели на 
две(!?)». Примерно также рассуждают 
и еще некоторые коммунисты. И эти 
ссылки на «загруженность» не по.тучают 
ДО.ТЖНОГО отпора со стороны paftKOMta naip- 
тии.

Большую помощь коммунагстет, з'|.иямаю- 
щичся политическим самообразсва-- 
нием, должны оказывать лекции по воп
росам марксистско-ленинской теории. Од
нако в Кожевииковском районе их читает
ся еще мало. В таком, например, круп
ном сельском Совете, как Ювалинский, 
за два месяца нового учебного года по 
истории партии не прочитано ни одной 
лекции.

Отдел пропаганды и агитации райкома 
слабо руководит работой лекторской груп
пы. Об этом говорит хстя бы тот факт, 
что е начала учебного года на обсулгдение 
лекторской ' группы не было поставлено 
ни одной лекции по истории партии или 
философии, подготовленной лекторами 
райкома.

В помощь коммунистам, занимающимся 
самостоятельно повышением своего идей
но-теоретического уровня, райком партии 
выделил консультантов. Но как они ра
ботают, какую конкретную помощь оказьтс 
вают тем товарищам, которых они долж
ны консультировать, и окааыЕают ли эту 
помощь вообще —  на эти вопросы пол
ного ответа в отделе пропаганды и аги
тации райкома никто не может дать.

Недавно заведующий отделом пропаган
ды и агитации тов. Шадрин, выступая на 
пленуме райкома, дал хороший отзыв о 
работе консультанта тов. Ванина.

—  Я был очень удивлен, —  говорит 
тов. Ванин, —  когда услышал, что меня 
ставят в пример другим консультантам. 
Ведь с коммунистами, которых мне пору

чено консультировать, я  не провел ни од
ной беседы...

В районе есть немало вдумчивых, лю
бящих свое дело пропагандистов, накопив
ших большой опыт нропаганднстской ра
боты. Однако отдел пропаганды и агита
ции райкома не обобщает и не распрост
раняет опыт .тучших пропапалдистов.

Мало помогает пропагандистам партий
ная библиотека райкома.
• В теоретической и методической помо

щи особенно нуждаются молодые пропа
гандисты, не имеющие еще необходимого 
опыта пропагандистской работы. Им рай
ком партии должен уде.аять особо при
стальное внимание. К сожалению, в рай
коме нередко забывают бб этом.

Вот пример. Коммунист тов. Еопыло-в 
впервые в этом году вьдтвинут руководи
телем кружка по изучению биографии 
И. В. Сталина. Следовало ожидать, что 
райком, хотя бы на порвых порах, окажет 
ему всестороннюю помощь. Однако этого 
не произошло. Прошло уже два- месяца 
учебного года, а из работников райкома 
еще никто не присутствовал на занятиях 
кружка, которым руководит тов. Копылов.

Неудивительно, что некоторые руково
дители кружков и политшкол, оставлен
ные без помощи и контроля, неправильно 
проводят занятия: вместо живого рассказа 
читают сухие, скучные лекции, метод 
живой товарищеской беседы подменяют 
вопросно-ответным методом, не выясня
ют, насколько хорошо коммунисты усвои
ли материал.

Пропагандист начального комсомольско
го политкружка тсв. Титков на занятиях 
вместо живого, яркого рассказа монотонно 
читал слушателям материал по теме из 
учебника. Такой «метод» проведения за
нятий привел к прекращению деятельно
сти политкружка. Слушатели перестали 
посещать занятия. Неудачно проводит за
нятия и пропагандист тов. Попков (парт
организация колхоза «Новый путь»).

Еожсвниковскому райкому КПСС нужно 
улучшить руководство работой сети пар
тийного просвещения, ликвщирозать 
недостатки в органтгеации и идейном 
содержании партийной пропаганды, си
стематически осуществлять контроль за 
работой по-титшкол, кружков, за ходом 
самостоятелъного изучения марксистско- 
ленинской теории. ,

Первейшая задача райкома партии сей
час —  организовать в сети партийного 
п'росвещенпя глубокое даучение (решений 
XIX съезда партии, речи товарища 
Стадина на стйзде партии и гениального 
труда товарища И. В. Сталина «Экономи
ческие проблемы социа.лизма в СССР».

А. КУДИНОВ.
(Соб. керр.).

с. Кожевниково.

Изучают материалы 
XIX съезда партии

На заводе резиновой обуви все более 
широкий размах приобретает пропаган
да решений XIX съезда партии.

С заводскими агитаторами проведено 
совещание, на котором заслушан доклад: 
«Задачи агитаторов по пропаганде мате
риалов XIX съезда партии». Сейчас аги
таторы проводят среди рабочих и служа
щих беседы и читки материалов съезда. 
Хорошо работают агитаторы тт. Глазкова, 
Честикова, Черная и другие. Они систе
матически проводят беседы по материа- 
.лам съезда, увязывая их с задачами, сте- 
ящймп перед коллективом завода.

На заводе провЕдено собрание комсо
мольского актива, на котором с докладом 
«XIX съезд партии и задачи построения 
коммунизма в нашей стране» выступил 
секретарь комсомольской организации 
тов. Добрынин.

Члены заводской группы докладчиков 
выступают перед рабочими н служащими 
с докладами о решениях XIX съезда пар
тии. Докладчики тт Ковалев, Высоцкий, 
Бейзеров на общих собраниях трудящихся 
сделали доклады на тему: «XIX съезд 
цартии и задачи построения коммунизма 
в нашей стране».

Выставка, посвященная жизни и деятельности
И. В. Сталина

в  библиотеке Бакчарского райкома 
КПСС организована выстаюка, посвящен
ная жизни а  деягельности товарища

И. В. С гали т . На выставке представлены 
(ротоиллюстращии, фотоальбомы, ре(про‘Дук- 
ц ш  картин я. гаро'И31веделЕЯ великого вож
дя.

Подготовка к зимним каникулам школьников
Бюфо Тдагского горкго'а КПСС приняло 

Л'Ocтaн'c:̂ вл'e'нИ'e «О проведенш зямиих ка
никул школьиикош». .

Во время каникул предучдматривается 
•организовать детские еден, массовоз катог 
ние на коньках и лыжах, культпоходы в 
театр, кшш), различные экскурсии. В не-

сколъкях местах го-рота откроются школь
ные базары. В шяржош асоортяменте в 
продаже б^ыут ■предста1влены книги, 
гаисъмешные •дрШ'ад.тежвос'пи, игрушки.

Руководство нодготовкой и пр-шедением 
■каиякул вовлюжеио из епециалыную ко
миссию.

ПО СЛЕДАМ Н АШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Лекционная пропаганда— важнейший участок работы 
партийных организаций"

Под таким заголовком в газете «Крас-, 
ное Знамя» от 21 ноября с. г. была по
мещена статья тов. Попова. В ней автор 
рассказывал о серьезных недостатках в 
постановке лекционной пропаганды в 
Пышкино-Троицком районе.

j Бюро Пышкино-Троицкого райкома 
партии признало критику, содержащуюся 

|В статье, правильной и приняло постанов
ление, в котором намечены меры по 
улучшению лекционной пропаганды в 
районе, повышению ее идейного уровня.

Колхозный электрик
^ С

Н-
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с большой любовью к делу, с  исключительной аккуратностью смонтирова
но все оборудование электростанции колхоза «Комсомолец», Асиновского рай
она. Колхозный электрик Иван Станиславович Масной — подлинный энтузиаст 
своего дела.

В центр© колхоза — сел© Ново-Кусково — электрифицированы молочно
товарная ферма, соломорезка, водокачка, наждачное точило д^ш точки пилора
мы. В 400 домах колхозников горят «ла.мпочки Ильича».

В с. Старо-Кусково, где живут колхозники третьей бригады, осве-щены все 
дома, фермы, улицы. Механизирована подрабопш зерна.

Колхоз «Комсомолец» намечает приобрести двигатель в 75  лошадиных 
сил и динамо, поставить моторы для циркульной пилы и в кузнице, электри
фицировать ток, построенный в этом году.

На снимке; колхозный электрик И. С. Масной у распределительного щита.
Фото Ф. Хитриневича.

Семинар по вопросам 
охраны труда

Обком орсфсоюза (рабочих и служащих 
МТС и  земельных «рианов пройэл пяти
дневный сдмишр по BonipocaM техвита 
безопасности и о.храны труда. В работе 
семинара приаималя участие обществен
ные иН'Снекторы та технике бозопастасяя 
и охране труда, и председатели рабочих и 
местных костгетов МТС области.

Участник1ам семинара были шр'очитаны 
лекции на политические темы, а так
же ' на специальные темы; «Охрана 
труда и задача профсоюзов», «Трудовое 
законодательетво», «Правила содержания 
промышленных предприятий». ____

Выставка изобразительного 
искусства

в  клубе «yjaipiHHiK» рабочего noceiKia 
Тогур, ЕолшаШ'евокого района, ирс1&эдеиа 
выставка изобразительного искусства. На 
выставку было предс'тав.аено свыше 60 
работ. Болыпое внимание посетителей 
ир*0 злек вовзр с 'выпиитыми яа  нем порт
ретами А. М. Горького и В. В. Маяковско
го. Ковер вы ш ю и В0 '’1питлвн'ищы То-гур- 
ежого детского дома Тони Каюшничииа., 
Дуея Корпусоса, Гера Кулик, Л'ида Кало- 
««зкика и Катя Коротк-свич. Эта работа 
признана лучшей, и вышивальщицам при
суждена первая лремия.

Вторая прамия за вышивку «Олень» 
присуждена медсестре тов. Быгакошой.

Продукция сверх плана
Хоршшгх успехов добился в этом года 

■кадлежтйв рабочих и служащих Еаргасок- 
ского разТиро-мкомбината. Годовой пл-ан по 
©алсвой продукции и  асс1оргшгенту ви- 
П'оанеи 1 декабря. Сапожный и пошивоч
ный цехи, кирпичный засод дали продук
ции значитазъно больше, чем предусмот
рено планом. Снижена и себестоимость 
йдадукции. Фаегттии л у ч ш е  людей пром- 
ктбигаата заюоены <в ювигу ш чета. Это

столяр тов. Ерунин, вьшоляятощчй норегы 
на 150— 175 процентов, маш-ияист .токо- 
мо1биля лесозавода тов. Петухов, пимокат 
тов. ^чедо'В и другие.

Сейчас жол.дектив |Щ>омзсомбииата дает 
'Продукцию сверх год-шото п.тана. Paioo^rie 
дали обязательство к концу года выпу
стить продукции сверх плана на 100 ты 
сяч рублей.

Е. ЯРОСЛАВЦЕВ.

За честный труд — 
дополнительная оплата
Цравленяе сельхоепртели имени Ждано

ва, КрвзошсиЕСКО'ГО р а й о т , выдало в по- 
Р'ЯДке д<шо,шн'ителъной оплаты пере.Д'Свым 
жиБотнов'Эдаа 'Кшхоза 2.700 килограммов 
молока, 37 овв'Ц и 22 кя-юграмма шерсти.

Ч.а'бан Ефросинья Писарева за пересы- 
полиение плана прироста молодняка полу
чила 23 ягН'бтаа. Доярке Антонине Еа- 
ранчук начн-атено в порядке дополнитель
ной оплаты 720 литров молоко.

Подготовка к производству 
ворсита

Артель «Технохим» готовится -к вьшу'С- 
ку нового вида продуК'Тдая —  вюреита, ко
торый идет для изготовлешя обуви, перт- 
фелей, дамских сумочек. Коллектив меха- 
ничесвоге- цеха обязал'Ся зажо'нчить мон
таж  OfaopyjoeaHHfl ндао-го цеха к 15 янва
ря вместо 1 февраля та плану.

Сменные механики тт. Колбас, Сафро
нов, слесари тт. Краснов, Горюнов, Яст
ребов и Уваров выполняют дневные зада
ния на 150 процентов.

А. СОЛДАТЕНКО.

Новые радиоузлы

в  промаотелях имени 18-го партсъезда 
и  имени ЧжаЛ'Пва, Парабе-твокого района, 
заковчено стро'Игельетво двух новых ра

j диоузлов. В квартирях членов этих ар- 
1 телей установлено 150 радиоточек.

Новая электростанция
в  колхозе иггени Е олинит, Чаинского' ников эигорелись «ламоточки Ильича», 

района, пущена в эксплуатацию новая Элежтрээнюргия будет широко дрнмеяена 
теплсвая электростащия. В дамах колхоз- в животщовюдстве и  шолевойстве.

ELiCTpes осваивать травопольные
севообороты

Наше эемледелие, говорится в ди
рективах XIX съезда п.афтии по пятому 
пятилетнему плану, должно стать еще 
более продуктивным и квалифициротан- 
Еым, с развитым травосеянием и пра
вильными oeBooeopoTOiMH, более высоким 
удельньБМ весом посевных площадей тех
нических, кормовых, овощных культур и 
картофеля.

Траво'по.тьные севообороты стали вво
диться Б колхозах нашей области, в ос
новном, с 1950 года. За это время они 
введены в 234 колхозах. 'Но мало шести 
севообороты, надо их освоить.

Однако сево'обор'оты осваиваются мед
ленно. По.дезые сешо'обороты освоены толь
ко в 10 укрупненных ко-тхогах. Одна из 
ОС'НО'ВНЫХ ПР'ИЧИН этого в том, что во мно
гих колхозах области все еще плохо раз
вито семеноводсгво однолетних и мяого- 
.тетних трав. Многие колхозы неудовлетво
рительно осваивают новы© земли. 
Не всегда правилен переход от одной 
культуры к другой. Все еще не лишиди- 
ротано пестрополье в полях оев'ооборота. 
Это мешает вЫ'С10Жопроиэво.дительтему ас- 
подьзованяю сложной технш и МТС.

Особенно медленно осмиватотся траве- 
полъ’НЫ'е с-двэю'бо'рюты в южной гр'У'ппе ря-й- 

—  Зыртн'ском. Еожезн'икоБСКОм, Ше- 
raipcKOM, ТугаЛ'СКом, Пышкзшо-Троицюоа|, 
Аснновско'М, ТОМСКОМ' и Тегульдетском. В 
укрупненных колхозах КоЖ'евыиковского и 
Зыряпсвого Р'аГюн'Он начали вводить ез- 
вообороты в 1950 году. Но за истекшие 
,два года в полевых или прифермских се
вооборотах ни в одном колхозе многолет

ними травами не занято ни одного целого 
ноля.

Значительно лучше осваиваются сево
обороты в ряде северных районов, хо
тя вводить их там начали в 1950 году.

iMHorne райисполкомы и их отделы 
сельского хозяйства, МТС, агрономы • и 
руководители колхозов сев'эрных районов 
об.да1Сти решают все вопросы, связаяяые с 
освоением севооборотов, более вдумчиво. В 
этих райо(нах лучше 'Поста'Влеяо семено
водство много.детних трав.

Известно, какое значение для освоения 
травопольных севооборотов имеет заготов
ка семян многолетних трав. Но во многих 
районах до сих пор это дело поставлено 
плохо.

Особенно невнимарельно относятся в 
ваготошве семян многолс-тних трччв в веду
щем зерновом районе об.части —  Кожевни- 
юовевом, вы'полшжшем план всего Л!ишь 
ш  4,5 процента. В А-синовском районе 
загот(ю.10но семян трав 16,3, Тугаяском—  
19,5, Шегарсксм —  25,3 про'цеята к пла
ну. В nbrniKHiro-TpoiTUKoiM Р'ЗЙон© нет »и 
одного центнера семян трав.

По31В'0.тигельно спросить рук'оводителей 
Ко'жевЕиковского, Пышкшо-Троиц'ко'го, 
Ту ганского и Аситавского районов, когда 
же они изменят отношение к сои'е'новод- 
ству многолетних трав и по-настоящему 
возьмутся за оовеешке тгавонодьяой . си
стемы зем.деде.тия? Такой же вопрос следу
ет задать и агрономам этих районов.

Медленно осва1Иваются севообороты тт'В- 
же и пот'оагу, что некоторые руководителя 
райсельхозотлелов, МТС и агрондаы за
нимаются главным образом текущими воп

росами, а освоение севооборотов в колхо
зах отодвигают на задний п-дан, не конт
ролируют эту работу. В oioxbrnnHCTBe кол
хозов нашей области севообороты нафуша- 
ются в начальной стадии их о с б о с н я я .

По.дучаетея это потому, .что при до-вб- 
деи'ии плана оельакохозяиотвовных работ 
план перех’Ода к освоению севооборотов 
не учитывается.

Нулшо организовать в каждом колхозе 
два раза в год —  весной по оконча
нию весеннего сева и осенью по оконча
нию озимого сева и зяблевой вспашки—  
проверку выполнения плана перехода к- 
севооб'сроташ. При этом надо Ш'бть в виду, 
что период освоения правильных севообо
ротов е посевом много.детних трав и чер
ными парами считается от года нарезки 
полей в натуре и должен быть не более 
3— 5 лет.

Старшие районные зем.деуетроители и 
г.давяы© агронсмы райсельхоаотделов 
обязаны вести специальные книги 
регистрации посевов в полях сево
оборотов с составлением в них схемати
ческих чертежей Председате.ди райиспол
комов, заведующие ц главные агрономы 
райсельхозогделов, директоры и старшие 
агрономы МТС, председате.ди колхозов 
непосредственно отвечают за выполнение 
годовых планов введения севооборотов, за, 
правильное освоение севооборотов, за дра- 
Бильное размепдение в полях севооборотов 
посевных заданий.

После осенней проверки освоения сево
оборотов нужно иметь ясное представле
ние о том, как размещаются посевы по 
культурам в полях севооборотов, как луч
ше разместить план посева и паров по 
району в целом. Не имел такого, хорошо 
проверенного и продуманного материала^ 
невозможно составлять окончательный

план сельскохозяйственных работ на 
; предстоящий сельскохозяйственный год.

В колхозе имени Кагановича, Зырян
ского района, посевы яровой пшеницы 
нынче были размещены в девяти полях 
десятипольного полевого севооборота. Ни 
одного парового поля (из двух) не сведено 
Б границы целого поля. Пары размещены 
в шести полях, а посев озимых под уро
жай 1953 г. —  в пяти. При наличии 
семян многолетних трав поле размером 
свыше 20 гектаров было травами недо
сеяно. Освоение новых земель е 1951 
года не производилось, что затрудняет 
дальнейшее освоение севооборотов. ^

При выявлении предшественников в 
ко.дхозе «Путь 1енина» участковый агро
ном Громышевской МТС т. Парфенова до
пустила грубые ошибки. Колхоз посеял 
озимой ржи под урожай 1953 года 331 
гектар, а она учла посевов то.лько 216 
гектаров. 115 гектаров озимых ею нигде 
не были показаны. Ни по одной культуре 
посева 1952 года площади не сходятся. 
Создается большое пестрополье в полях 
севооборота и на 1953 год. Ни одно па
ровое поле не сведено в границы цело
го поля.

В 18 обеледованных колхозах Зырян
ского района'Установлены ,  такие общие 
ошибки; размещение одноименных куль
тур и паров в нескольких полях севообо
рота, пары не сведены хотя бы в одно 
целое поле, не учтены как следует пред
шественники; мало уделяется внимания 
освоению новых земель.

Дирекция МТС должна активно бо
роться за освоение севооборотов, за 
бйстрейшее сведение одноименных куль
тур и паров в целые поля, оказывать 
всемерную помощь колхозам в освоении 
новых земель и в проведении прочих

мероприятий, направленных на быстрей
шее освоение севооборотов. Но на деле 
этого не получается. Руководители Гро
мышевской, Зырянской МТС, их агрономы 
устранились от этого большой важности 
государственного мероприятия.

Недостаточно осуществляется контроль 
за освоением севооборотов и со стороны 
об.дастного управления сельского хозяй
ства. Многие специалисты-агрономы от
раслевых управлений по существу не за
нимаются этими вопросами. В быстрей
шем освоении севооборотов обязаны при
нять самое активн(;е участие не только 
специалисты областного управления се.дь- 
ского хозяйства, но и специалисты науч- 
но-иеследовательских учреждений. Их 
долг— оказывать повседневно квалифици
рованную помощь колхозам и молодым 
специалистам. Это значительно у.дачшит и 
ускорит освоение севооборотов в колхо
зах.

Для того, чтобы быстрее , освоить траво
польные севообороты, являющиеся вер
ным средством повышения урожайности 
колхозных полей, создания устойчивой 
кормовой базы и повышения продуктив
ности животноводства, необходимо преодо
леть недооценку их, призвать к порядку 
тех, кто нарушает севообороты или спо
собствует их нарушению.

Советская агробиологичеекая наука и 
передовая практика давно установили, 
что только высокая культура земледелия, 
полное освоение травопо.тьных севооборо
тов, при правильном чередовании куль
тур в ш лях сев©01бо1р©тш, ою'есП'ечива.ют с 
наименьшими затратами государственных 
средств высокие и устойчивые урожаи 
всех сельскохозяйственных культур.

И. КАРЕЛИН, 
агроном облсоаьхозулравления.

Нет заботы о молодых 
специалистах

Ежегодно на работу в  систеегу Тожкото 
треста столовых приходят згалодые ссецж- 
вдиеты, больппш‘этзо т  них —  выпуск
ники техникума общестЕеи'наго тттазш.

Работе с этими кадрами в тресте столо
вых не уделяют Д'олжното внимания. За
меститель директора треста по кадааы тов. 
Рудеико не бтеедает с (молоды'ми спс-цкали- 
стоми, а Ж1аагравляет 'ИХ ©разу в 1П1р<)н:зШ10Д- 
ств1ел1ный 'oe'KTOip. Там 'poioorraKa зач'жля- 
ют на должность, даже не познакомив- 
шиеь с ним поближе. Дальнейшей судьбой 
мотодого слециали'ста. его преизво'дствен- 
ньш ростом в тресте столовы х никто не 
интересуется.

На rrpeojnpHHTHHX треста не сф’тнизова- 
ш  орошводственная учеба. Работники, 
имеющие большо.й оагыт, не пер'едают свои 
знания молодежи, иро'извоа1ств'е1нных_  ̂сове
щании (ПОЧТИ не бывает, не вед'ется боф'Ьба 
с яарушенияи'И технологии цр'иготовления 
■блюд. Рациовалноаторак'йю пр'гдлюжсння, 
но(внн1ки кулинарного дела не внедряются 
в практику работы чайных я  сталсвых. } 
При такой по-становке дела молодые спе
циалисты долгие годы не М'О'Гут повы'ситъ 
производ'ств'енную квалификацию.

Руководители треста столовых не забо
тятся о росте и выдвижении молодых 1спе- 
ниалистов. В большинстве случаев моло
дые специалисты работают в качеств© 
поЕаро'З те ть ей  или второ'й категории в 
продолжении многих лет. В то же В)ремя 
заведующими производством в столовых, 
чайных и на других руководягцих долж- 
нО'Стях нередко работают люди, но имею- р' 
щие специального образования.

В тресте предпочитают перестав
лять с одной ружоводяшей до.лжно'ети на 
другую 1прова.!1!Ившихся ранее работнигоов, 
не до'веряют молодьем, хорошо эзрекхиенде- 
(вавшим себя опецтлистом. Так, чайной 
iNl 4 в течение шести месяцев рукюводала,
Ю. Во'рояовека.я, (жончившая техникум со
ветской тофтовли я 'Имеющая двухгодич
ный стаж работы.

Она справлялась со своими обязаян'от 
сгями и при поддержке со стороны руко
водства пре'ста могла бы успешно рабо
тать в НОБ'ОЙ должно'сти. Однако тов. Во- 
рО'НО'векая была смещена с должности, а
в. место нее поставлен бывший директор 
этой чайной тов. Вандыб^1, не справив
шийся с работой в столовой 2.

Областной торговый огдел плохо кент- 
ролирует работу с кадрами в тресте сто
ловых. не еаботится о росте и выдвиже
нии мол'одых работников.

Необходимо улучшить дело подбора ж 
воспитания кадр'ов в Тооюком тресте сро- 
•товьа, К'01рен1ньгм образом изменить отно- 
ш еш е 'К (МОЛОДЫМ оп«циа.тоста(ч.

А. ВОРОНОВА.

„Обратитесь к техническому 
секретарю..."

Началълмса Торбииското я©С|ОпулктА 
Зырянского ле'Спро1мхоза тов. Цуприкова 
'Никак ие назовешь ра'чительньш хозяи- . 
там. План выв-оекя др'б'Вееины на лесо- ' 
агушвте не вьшоляяегся, а начальник / 
пункта редко бывает в ле'аоо(?ках.

Среди рабочих, 'прибыв(Ш’ИХ на лесозз- 
готовш, есть эл'ектро'аварщики, тотр'Я, 
которым М’ожно было бы 'Поручить более 
ответственную работу, чем обрубка сучь
ев. Нашлись бы и такие, которые смоглв: 
отремонтировать паровоз, сейчас бездей
ствующий. Но тов. Цуприков HKiOxo зпаег 
своя кадры 1и по сП’е'Циальности их не ис
пользует.

РукашО|ДЯ тм-кабинетному, тов. Нуррн- 
кй'В старается меньше общаться с рабочи
ми. Стало (Правилом, что рабочим, обра
щающимся К Н'Е(му по р1азл!ичаьш вопро
сам, он говор'ит:

■ —  Обратитесь (к техническому oeKipera- 
■̂ ю.
I Произшдств'енные совещания иа лесо- 

пуикте не проводятся. И хотя наксгаилось 
очень (ИНОГО насущных вэпросо'в, газ;’'''чпе- 
ния они не по туча ют. А. АГАЛКОВ. 

рабочий Торбинского лесопункта.

Нарушаются правила 
охраны труда

Б цехах ремонтной мастер'ской Нышкй- 
ш>-ТрО'Ицкото ле'эпр'омхоза не созданы ус
ловия для вьюткопроизводительтой рабо
ты. 'В кузнице нет (В'ентилятср'Ов и В'Ы- 
тяжных труб, а  т ж  как о т  работает на 
каменном уг.те, то помеЩ'ение всегда пол- 
'но дыма. Об этом •известно дирекции Л'вс- г 
прозгхоэа и цредседателю рабоч'его ко'Мите- - 
та тов. Снняеву, но они мер не оринима- 
ют.

В (мастерской не мехаиизироианы трудо^- 
емкие работы. Когда нужно принести дви
гатель для моят1ажа в цех, то собираются 
рабочие всех цехов я  тащат его волокем.'
Мы 'Давно цредлага.тя установить .МО'НО- 
релье, то дирекция л©(;промхоза не вы
полняет наше Щ1ед.10жение.

В. исл:'.од.
слесарь.

Короткие сигналы
Плохо работает гидроэлектростанция ё  

колхозе «Путь Л'е(нина», Еожевникосско- 
io р1айюна. В квартирах колхозииков элек
трический свет появляется очень редко.

Правление юодхой, должно ес еж ч и т ь  
бесперебойную работу электростанпчя.

П. ИОНСТАНТИКОВ.
В пекарне Вы'сокоярсжого сельпо Пар- 

бигского района выпекают недо'брож'ьчест- 
веляый хлеб. Председатель сельцо Тю'М'КИ- 
цев и пе(карь Пермякова р^альше вбъясня- 
.ди это тем, что пекарня была старая я  , 
плохо о(5ор(удюванН1ая. По сейчае работает \
вновь отстроенная пекарня, а  йалество 
хлеба не улучшилось. Пора райпотребтою- 
зу  привлечь бракоделов к отЕ'етстве-'НО'тж.

СУХОРУКОВ.
Нс'Обх'одимо очистить доро1гя от снега 1ю 

Юрточню!му и Еолсашевскому пергулкам
г. Томска. Громадные саежные сугр'сбы 
прегр<адили подъезд к усадьбот №№ 4, 6,
8, 10 по Волвашевеккигу переулку. Сюда, 
не сможет подойти машина.

М. БРАГИН,

Г
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есс
У т реннее заседан и е 16  д ек а б р я

I

л BEFA, 16 декабря. (Спец. норр. ТАСС).
^ Н а  сегодняшнем заседании, открывшемся 

^  под предссцате.чьством испанского делега
та Хосе Хираля, началось обсуждение 
второго вопроса —  о прекращении войн, 
ведущихся в настоящее время.

Большую вступительную речь по это
му вопросу произнес глава китайской де
легации, лауреат Международной Сталин
ской премии мира Гп Мо-шо.

Длительными аплодисментами привет
ствуют присутствующие появление на 
трибуне выдающегося ученого и писателя 
Китайской народной республики и извест
ного борца за мир.

Встреченный бурными аплодисментами, 
выступает глава делегации Индии, пред- 
сецатель Всеиндийского совета мира 
д-р С. Кичлю, посвятивший свою речь 
корейской проблеме.

—  На меня, —  говорит он, —  произ
вели большое впечатление слова совет
ского писателя Эренбурга о том, что со
ветский народ отказыВ(.ется поставить 

\ знак равенства между виновниками аг
рессии и жертвами агрессии. Именно 
.этим принципом всеща руководствовалось 
индийское национальн)е движение.

Кичлю указал, что, в Индии и среди 
индийских делегатов существуют различ
ные мнения о происхождении корейского 
конфликта, но все в Индии едины в 
признании следующих пунктов;

вочнсрвых, применение на1палг\м(вых 
J  бомб и массированные бо.мбардировки —  
^  это преступление против человечества, и 
; они ДО.ЛЖНЫ быть прекра1цены немедлен

но; во-вторых, бомбардировки электро
станций на реке Ялуцзяя американской 
авиацией —  это удар по деду мира и 
вызов войне;

в-третьих, всякая потдержка режима 
Ли Сын Мана в Южной Корее —  это под
держка именно того, против чего должна 
была бороться ООН;

в-четвертых, убийство китайских и ко
рейских военнопленных п варварское об
ращение с пленными являются вопиющим 

 ̂ нарушением международного права;
в-пятых, обвинение американского 

командования в том, что оно применяет 
•бактериологическое оружие, вызвало 
большое возбуждение в Индии. Неру 
заявил, что Индия должна поднять голос 
против применения бактериологического 
оружия в любой стране. ,

Исходя из всего этого, сказал Кичлю, 
я хочу внести на Конгрессе следующие 
предложения:

Во-первых, необходимо требовать 
немедленного прекращения военных дей
ствий в Корее.

Во-вторых, мы должны заявить, что 
запутанный вопрос о военнопленных не 
должен быть объектом бесконечных де
батов. Все военнопленные должны быть 
репатриированы в соответствии с между
народным правом. Конечно, есть различ
ные толкования международного права,

_/ но. если будет мир, если будет прекращен 
^  огонь, будет легче уладить эти разногла- 
 ̂ сия.

В-третьих, мы считаем, что для решг 
ния всех остальных вопросов и для на 
блюдения за выполнением соглашения о 
прекращении огня должен быть создан 
комитет из представителей заинтересован
ных государств. Мы считаем, что было 
бы неправильно исключать из состава 
комитета действительно заинтересованные 

 ̂ стороны и было бы совершенно непра
вильно лишить представите-льства в ■ нем 
кактю-либо великую державу, в том чис
ле Китайскую народную республику или 
Северную и Южную Корею.

В-четвертых, индийская делегация 
считает, что всякое решение вопроса о 
войне в Корее доллсно основываться на 
принципе: народ Кореи должен иметь 
право решать свою судьбу, он должен 
быть свободен. Мы предлагаем, чтобы 
Конгресс потребовал вывода всех иност
ранных ройск из Кореи, причем мы 
имеем в виду и войска ООН и китайских 
добровольцев.

Мы готовы, сказал он, внести измене
ния в наши предложения, чтобы добиться 
единогласия, если только эти изменения 
будут совместимы с нашими принципами. 
Я хочу заверить наших корейских и ки
тайских друзей, что индийский народ 
никогда не будет жертвой тех, кто -наме
рен заставить азиатов сражаться против 
азиатов.

Делегаты пророжают овацией д-ра 
Кичлю, возвращающегося в дрезюдиум.

Далее выступает корейский представи
тель Хан Сер Я.

Я обращаюсь во всем присутствующим 
от имени борющегося за свою свободу и 
независимость многострадального корей
ского народа, заявляет он. Я знаю, что 
всем народам нужен мир, но, вероятно и 
даже наверно, нет на земле народа, кото
рому бы мир сейчас был нужен так, как 
моему народу.

Я не могу говорить спокойно’ о тон, 
что сейчас происходит в моей стране, 
которой нужен мир, мир и еще раз мир!

Я не могу говорить спокойно, пока там 
• идет война.

Бы легко поймете мое волнение, друзья 
де.легаты, если хоть на минуту представи
те себе, что вот именно сейчас в то мгно
вение, когда вы стоите на этой трибуне 
и говорите свою речь, там у вас дома, 
где остались ваша жена и ваши дети, ва
ши братья и ваши сестры, ваши друзья 

« и ваши соседи, ще остался ваш народ, 
г там именно в эту самую минуту падают 

бомбы, именно в эту самую минуту рас
крываются контейнеры, начиненные чум
ными блохами, именно в эту самую ми
нуту горячий напалм льется на головы 
детей.

Закройте на мииугу глаза и попробуй
те предс'^авить себе, что вы сейчас, се
годня, не здесь в этом зале, а что вы 
сегодня, 16 декабря 1952 года, находи
тесь в Корее, на моей родине.

Сначала представьте себе утро, утро 
среди дымящихся развалин —  разбитых 
ночными бомбардировками хижин и  зем

лянок на холоде, среди снега, глядя на 
йогорающие остатки деревни, уцелевшие 
женщины кутают, пряча от мороза, уце
левших детей. А тут же рядом лежат 
еще непохороненные, изуродованные те
ла тех, кто погиб ночью во время бом
бежки, и горе живых так страшно, что у 
них уже нет слез, чтобы оплакивать 
мертвых.

Так проходит утро в одной из дере
вень или горсцков моей страны, уничто
женных за ночь поистине зверским на
летом американской авиации, в деревне 
И.ТИ городке, безжалостно уничтоженных 
так же, как в предыдущую ночь был 
безжалостно уничтожен другой город или 
другая деревня.

Нас приехало сюда из Кореи 19 чело
век. Кто знает, может в это утро родные 
и близкие кого-то из нас оплакивают 
близких нам людей, погибших в эту 
ночь. Но цело не в нас, находящихся 
здесь, дело не в наших- близких, может 
быть в эту ночь и никто не погиб среди 
них. Мы этого не знаем.

Но мы знаем, что-в эту ночь, как и 
каждую ночь, снова погибли десятки и 
сотни людей, которые близки нам, пото
му что они сыновья и дочери нашего на
рода и потому что они люди, мирные лю
ди, желавшие жить на земле, они были 
убиты беспощадными убийцами, которым 
не жаль ничего живого на земле.

Но вот наступает день, день, как все 
дни, обыкновенный зимний день. Я не 
говорю о солдатах, которые нахо
дятся на фронте, я говорю о мир
ных жителях. Они работают в этот 
день, как работают каждый день, 
в зем.лянках, в подземельях, в бомбоубе
жищах. Псц землей учатся дети. Но и 
там они не ’ в безопасности. Сжигая и 
уничтожая все живое на зем.ле, амери
канские воздушные пираты стараются на 
протяжении всего дня на бреющем поле
те отыскивать входы в бомбоубежища и 
сбрасывать бомбы прямо на этот вход.

Я не знаю, что им удается отыскать 
сегодня на бреющем полете. Может быть 
они попадут сегодня своей бомбой в дет
ский дом, где на этот раз погибнут сиро
ты, оставшиеся от уже давно погибших 
от такой же американской бомбы матерей 
и отцов. Может быть сегодня днем амери
канская бомба так же, как это было 16 
октября, попацет в подземную детскую 
больницу и убьет сразу 134 ребенка. А 
молсет быть бомба попадет в школу и 
прервет урок, оставив труп утателя ря
дом с трупами учеников. Так бывало уже 
не раз, может быть так будет сегодня.

А потом наступят сумерки, и снова 
начнут реветь ночные сирены и снова 
американские ночные бомбардировщики, 
пользуясь темнотой, будут безнаказанно 
сбрасывать бомбы на уже трижды и че
тырежды разрушенные города и деревни 
моей многострадальной, обливающейся 
кро-вью родины.

Не довольно ли убийств? Не довольно 
ли разрушений?

Друзья делегаты!— сказал Хан Сер Я.—  
От имени народа обливаюшейся кровью 
Кореи, от имени мужчин и женщин, ста
риков и детей я призываю вас, предста
вителей всех народов мира, в том числе 
представителей американского народа, 
сделать все, что в ваших силах, все, что 
от вас зависит, для того, чтобы немед
ленно со всей силой, на которую способ
ны объединенные в своих усилиях на
роды, остановить совершаемое под ф.лагом 
ООН варварское кровопролитие в Корее.

Наш народ, понесший неслыханные 
жертвы, показал всему мину свое муже
ство и свою волю к миру. Мы ни у кого 
не просим и не собираемся просить по
щады. Но мы требуем мира во имя защи
ты принципов гуманности, во имя защи
ты женщин и детей, во имя прекращения 
варварского истребления мирного населе
ния, во имя интересов своей страны и, 
одновременно, интересов всего человече
ства, для которого является угрозой тот 
пожар беспощадной войны, который го
рит в нашей стране.

Пусть каждый, кто не хочет, чтобы 
пожар новой войны перебросился в его 
страну, сделает все, чтобы потушить 
пожар войны в Корее. Пусть каж
дый, кто искренне хочет, чтобы бы
ла прекращена война в Корее, кто ис
кренне хочет, чтобы не вспыхнул 
пожар новой мировой войны, требует за
ключения Пакта Мира между пятью вели
кими державами, честного прочного до
говора, который вселил бы спокойствие 
и надежду на прочный мир в сердца все
го человечества.

Я хочу кончить тем же, с чего начал. 
Если спросить себя, что больше всего 
сейчас нужно человечеству, то это: во- 
первых, надежда на возможность мира, 
это, во-вторых, вера в возможность мира 
и это, в-третьих, воля к  миру.

И я хочу заявить по поводу этих тре
бований Конгрессу, что у моего народа 
есть эта надежда, есть эта вера и есть 
воля.

По окончании речи Хан Сер Я долго не 
смолкает овация, которая звучит как сим
вол солидарности всех собравшихся с ге
роическим народом Кореи.

На трибуну поднимается делегатка 
Англии, лауреат Международной Сталин
ской премии «За укрепление мира между 
нарсдами» Моника Фелтон. Она говорит, 
что выступает здесь не только от имени 
английской делегации, но и от имени 
многочисленных анг.дийских и американ
ских военно'иленных в Корее, которые 
поняли, как жестоко обманули их, послав 
на войну якобы ради защиты принципов 
коллективной безопасности. Во всех спо
рах, говорит она, которые велись за по
следние месяцы вокруг вопроса о репат
риации военнопленных, не было слышно 
только одного голоса, в некоторых отно
шениях самого решающего, голоса самих 
военнопленных.

Фелтон рассказала, что три месяца на
зад она вторично посетила Корею и знает, 
что многие военнопленные, находясь в ла
герях на реке fliynsHH, с ветерпением

следят за ходом Конгресса, надеясь, что 
народы мира дадут им возможность возвра
титься на родину, к своим семьям. Фелтон 
сказала, что военнопленные просили пере
дать народам мира, что широкие массы 
повсюду должны понять истинный харак
тер преступлений, совершенных против 
корейского народа за последние 2,5 roi.ra. 
Прежде всего факты бактериологической 
войны. Эти преступления, говорит Фелтон, 
все еще совершаются. Та Корея, которую 
я видела в 1952 году, представляет собой 
еще более ужасное зрелище, чем Корея, 
лежавшая в руинах в 1951 году. Поэтому 
военнопленные просят нас повсюду рас
сказывать прагду, только правду о зло
деяниях интервентов в Корее.

Фелтон сказала, что военнопленные 
задают еще один вопрос: когда же они 
будут свободны? Мншие из них говорили, 
что естественный путь решения вопроса 
о военнопленных —  это выполнетге по
ложений Женевской конвенции и полный 
обмен всеми военнопленный''', без исклю
чения. Они требовали, чтобы люди доброй 
воли разоблачили блеф о «добровольной 
репатриации», как они сами ее характе
ризуют.

В заключение Фелтон от имени англий
ской делегации внесла следующий про
ект резолюции:

«Английская делегация на Конгрессе 
наргдов в защия? мира единогласно при
зывает Конгресс потребовать немедленного 
прекращения огня в Корее в качестве 
предварительного условия переговоров по 
другим неразоешенным вопросам».

Делегат США Джордж Хэйусрд заяви-т, 
что на членов американской делегации 
большое впечатление произвели выступле
ния на Конгрессе делегатов, требовавших 
начала переговоров между ве.ликими дер
жавами для разрешения всех проблем. 
Многие американцы верят, сказал Хэй- 
уорд, что огромные вооруженные силы 
создавал11сь не для войны, а д.ля того, 
чтобы заставить другую столону сесть за 
стол и начать переговоры. Здесь, в Вене, 
мгл убедились, что можно начать пере
говоры без всякого давления и повернуть 
ход истории против войны... Нам в США

говорят, что нашей национальной незави
симости угрожает опасность, но разве 
праща, что безопасность и независимость 
нашего государства поставлены под угро
зу то.дько потому, что другая страна из
брала иной образ жизни, чем мы? Если 
говорят, что американский образ жизни 
лучше, то почему боятся .мирного соревно
вания двух систем? Джордж Хэйуорд
заявил, далее, что государство, которое 
отстаивает свою национальную независи
мость, должно признавать также право на 
независимость и других стран. Корейская 
война показывает, в каким последствиям 
приводит посягательство па национальную 
независимость народов. Большинство аме
риканского народа осуждает войну в Ко
рее.

Американская делегация, сказал 
Джордж Хэйуорд в заключение, считает, 
что нужно прекратить войну в Корее и 
сделать это немедленно.

Затем выступил канадский солдат 
Ивон Дюшарм, репатриированный из Ко
реи. Он рассказал о том, как в 1950 го
ду, когда ему было всего 18 лет и он был 
безработным, ему было пред.ложено всту
пить в арягаю. Дюшарм был отправлен в 
Корею и попал на передовые позиции. 
Очень скоро он был ранен и попал в гос
питаль.

— Я видел сам, —  говорит Дюшарм,—  
других солдат —  английских, канадских, 
филиппинских. Я стал думать о том, за
чем я приехал в Корею за тысячи кило
метров от своей родины, что надо в Корее 
и всем этим раненым солдатам? .

Дютпарм решил, что должен рассказать 
правду о войне в Корее, и после возвра
щения в Канаду стал активным борцом за 
мир. Необходимо, сказал Дюшарм, требо
вать немедленного прекращения войны в 
Корее. Нужно превратить военные дейст
вия и вернуть домой нашу молодежь.

На утреннем заседании выступили так
же представитель Всеобщей итальянской 
конфедерации т у д а  Джузеппе Ка'задеи и 
представитель Международной ассоциации 
юристой-демократов Джон Плэттс-Миллс.

На этом утреннее заседание закончи
лось.

В ечернее заседан и е 16 д ек а б р я
ВЕНА, 16 декабря. (Спец. норр. ТАСС).

Сегодня на вечернем эаседанин Кснгресеа 
народов в защиту мира, проходившем под 
пред’Сваат'е,1ьств'0м корейского делегата 
Хан Сер Я, с речазга выступили: яио'П- 
ский делегат Кгнтаро Канеко, член со
циал-демократической партии Германии, 
депутат пар.ламента Роза Хиллсбранд, со
ветский шюатель А. Е. Корнейчук, бель
гийский делегат Эмиль Кавенель, норвеж

ский пастор Форбзни, глава иранской де- 
.тегации Ахмед Шариат-Заде, делегат Из
раиля Бентоз и делегат Эквадора Энрике 
Адоум.

На конференции были еачитаны при
ветственные послания от члена англий
ской палаты общин С. 0. Дэвиса и вяд- 
,норо религиозного деятеля Ирана Аятулла 
Кашани.

У т реннее за седан и е 17 д ек а б р я
ВЕНА, 17 декабря. (ТАОС). На сего-д- 

няшнем утреннем заседании Конгресса 
народов в защиту мира городо-джалось об- 
суздеяие волнующих все народы проблем 
мира, национальной независимости, нре- 
крап'ения ведущихся войн и осл-аблекия 
международного напряжения.

Председательствующий шведский де
легат Артур Лундквист предоставляет сло
во члену политического бюро партии «де
мократического союза алжирского манифе
ста» Хаджи Али Ахмеду.

В Аляевре, сказал он. делается lUce для 
того, чтобы о1оеопечить ^дагосостояние ко
лонизаторского меньшинства га счет ог
ромного большинства населения. Коло
ниальный режим создал непреодмимую 
стену между колонизаторами, в руках ко
торых все богатства страны, и населе
нием, которое до.джно подчиняться воле 
колонизаторов.

Али А.хмед заявил, что в настоящее 
время полтора миллиона алжирских детей 
не имеют возогожности посещать шкоды. 
В высших учебных заведениях из 9 мил
лионов местного наее.двния имеет воз.яож- 
ность учиться лишь около 300 человек. 
Болезни и нищета —  постоянны© снутнн- 
ки алжирского наро,да. В стране пресле
дуется ара1»ский язык, являющийся род
ным языком ®/|о населения, мусульман
ская религия подвар'гается гонениям. Сот
ни патриотов заключены в  тюрьмы, гак 
как с точкой зрения колюнигаторов они со
вершили преступление, выразив стремле
ние к свободе.

Обращаясь к присутствующим на Кон
грессе представителям французсАго наро- 
да, Хаджи Али Ахмед сказал: дорогие 
друзья, алжарский народ не смешивает 
французский народ со своими поработите
лями. Однако мы терпеливо ждем от вас, 
чтйЗы вы не только валгими чувствами, 
но и на деле доказали, что выступаете 

за  свободу и  независимость угнетенных 
народов.

На сегодняшнем утреннем васеда'.дия 
ряд cipaTOipoB, главным образом ученые 
различных стран, посвятил свои выступ
ления вопросу о бактерио-логической вой
не, которуй ведут американские империа
листы в Карее и Китае.

Первым по этому вопросу выступил 
корейский врач Но Дин Хван.

Применяя бактериологическое оружие в 
Корее, заявил он, американцы, повиднмю- 
му, поставили пер-ед собой две цели: во- 
первых, распространить заразные болезни 
на территории Северной Кореи, вызвать 
массовую гибель корейского населения, 
подорвать обороноспособность страны и 
добиться позедьц с помощью бактериоло
гического оружия. Вторая цель, очевидно, 
заключается в том. чтобы испытать в 
больших масштабах эффективность бакте
риологического срулсия, выявить на’ибе- 
лее эффективные средства и способы ве
дения бактериологической войны в буду
щем. О том, что американцы интересуют
ся эффективностью и силой применяе
мого бактериологического оружия, ска
зал Но Дин Хван, известно из показаний 
задержанньп агентов американской раз
ведки, засылаемых в Северную Корюю.

Нам понятно, продолжал Но Дин 
Хван, почему американцы спасли япон
ского преступника Исии Сиро. Исии 
Сиро находится ныне на службе у США и 
творит свое черное дело. Не случайно 
этот преступник в марте 1952 года при
езжал в  Сеул. Ясно, что ею  доездка бЫ'

ла связана с применением американцами 
бакте1риолет1гческото оружия против корей
ского народа.

Но Дин Хван на убедительных факта.х 
показал, что американская военщина еще 
задолго до начала бактсриелогической 
воины в Корее готовилась к  применению 
бактериологического оружия. Он напом
нил, что впервые правительство КНДР 
сделало заявление о применении а-мери- 
кандами бактериологического оружия 8 
мая 1951 года в связи с искусстзснньш 
Г'аопространенпе.м оспы среди граждан
ского насе.тения, в момент отступления 
американских и лисынмановских войск. 
Второе заявление было сделано 22 февра
ля 1952 года пос.де того, как с амерцюая- 
скжх самолетО'В было сарошено много за- 
раже'нных насекомых.

Но Дин Хван рассказал о тех профи
лактических мерах, которые успешно при
меняют корейские власти для борьбы с 
эпидемическими за1аолеваниями, расиросг- 
раняемымп американцами. Он привел по
казания ряда пленных американских лет
чиков, которые полностью подтверж.гают 
факт ирименения Оозднненными Штатами 
бактериологического оружия против ми
ролюбивого корейского народа.

Вс© миролюбивые народы, заяви.т в 
заключение Но Дин Хван, должны потре
бовать от американских агрессоров пре
кращения бактериологической войны, ве
дущейся против корейского народа. Мощ
ное движение сторонников мира во всем 
мире не допустит, чтобы современное чс- 
лов'бчестзо пережило весь ужас и позор 
чудовищного плана истребления народов 
посредством бактефиологическото оружии. 
Мы твердо верим, что настоящий Кон
гресс сыграет свою исто:раческую роль в 
этом отношении.

Профессор университета Сан-Пауло 
(Ефазилия) Пзсооа, входивший в состав 
международной научной комиссии по рас
следованию фактов бакте1риолетической 
войны ,в Ентае и в Корее, остановился на 
результатах двухмесячной работы этой 
кемиссии. Я, заявил он, убедился, что 
корейский и китайский народы действи
тельно стали жертвами применения а.ме- 
риканскнми войсками бактериологичеекого 
оружия.

Пессоа подробно рассказал о том, как 
распросгранялась эпидемия легочной си- 
бщекой язвы —  болезни, которая Обыч
но поражает животных, а  не людей. Лю
ди могут заразиться этой болезнью от 
TP'i’noB животных, и болезнь начинается 
с поражения кожи. Однако в Корее и Ки
тае люди, не имевшие никакого соприкос
новения с животными, заболевали сибир
ской язвой в необычайное для этой болез
ни время года, и болезнь начиналась с 
поражения дыхательных путей и нрнве- 
дила к менингиту, который кончался пе- 
избежней смертью. Оказалось, что забе
левшие этой болезнью корейцы и китай
цы входили в состав бригад, собщавших 
на полях зараженные перья и насекомых, 
сброшенных амЕфИканскими самолетами. 
Исследование показало, что эти предметы 
и насекомые были носителями вируса си
бирской язвы.

Пессоа .рассказал также о фактах за
ражения питьевой воды, когда в районе 
Дайдонга американский самолет сбросил 
в водохранилище зараженных моллюсков.

Бразильский ученый выразил свое воз- 
М'ущенпе тем фактом, что жмерикачскне 
империалисты использую^ достижения 
науки не для блага людей, а  для массо

вого уничтожения их. Существование 
всего человечества, сказал он, поставлено 
под угрозу в результате применения .гме- 
Фиканекими войсками бактериологическо
го оружия.

Китайский гарофессор-'бактериолог, па- 
чальнпк мо.дицинекой службы отрядов ки
тайских народных доброзшьцев в Еор-ае 
Чэнь Взнь-гуй заявил, что китайская де
легация привезла с собой документы о 
бактериологической войне в Корее и Ки
тае и документальный фильм, а  также 
представила Конгрессу доклад международ
ной научной комиссии по расследованию 
бактериологической войны в Корее и Ки
тае.

Чэнь Вэнъ-гуй рассказал о работе кон
ференции Международного Красного Креста 
в Тсфонто, состоявшейся около 4 месяцев 
тому назад. Китайская делегация на 
конференции обвинила правительство 
США в ведении бактериологической вой
ны в Корее и Китае и заявила, что при
везла с со1бой документальные доказатель
ства этого обвинения. )днако инициаторы 
конференции под давлением правительства 
США отказались даже взглянуть на эти 
документы. Они запретили китайской де
легации рассказать о фактах бактериоло
гической войны, заявив, что это «поли
тическая пропаганда».

Бактефиоло.гичеокая война, заявил Чэнь 
Вэнь-'гуй, строжайше запрещена междуна- 
родньш правом и международными согла- 
ше'ннями. особенно Женевским протоколом 
от 17 июня 1925 го.да. Поэтому амери
канское правительство и его генералы 
стараются избежать осуждения со сторо
ны мирового общественного мнения и ве
дут бактериологическую воину как «не
объявленную войну».

Чэнь Вэнь-гуй отметил, что эти попыт
ки США не увенчались успехом, прежде 
всего, потсму, что китайский народ уже 
имел опыт борьбы против бактериологиче
ского оружия, котароз применяли против 
него японские милитаристы в 1940 —  
1941 годах.

Чэнь Вэль-гуй выразил глубокую бла
годарность китайского народа ученым раз
личных стран, кот'орые проводили рассле- 
дооз/ние фактов бактериологической вой
ны я  участвовали в составлении доклада 
комиссии.

Мы должны сообщить Конгрессу, ска
зал Чэнь Вэнь-гуй, что бактериологиче
ская война все еще продолжается. Перед 
нашим выездом из Пекина мы получили 
сообщение из китайского отряда, по пред
отвращению эпидемии в Корее, что аме
риканская авиация продолжает вести бак
териологическую войну. В октябре опять 
были сброшены насекомые и листья я  
найдены бактериологические бомбы.

Китайский делегат призвал Конгресс 
добиться немедленного запрещения бакте
риологической войны —  этого варзарско- 
го оружия американских интервентов.

Делегаты Еонпресса тешто встретили 
выступление советского ученого проф. 
Жукова-Вережнккоаа. Применив бактерио
логическое оружие, заявил он, а.мерикаи- 
ская военщина тем самым обнаружила 
преступные намерения по отношению к 
судьбам всого материка, на котором рас
положены страны Азии и Европы, где 
живут народы, породившие нетленные 
ценности культуры.

Жуков-ВсрежЕикоэ ио,дробно рассказал 
о героической борьбе корейского и китай
ского народов по предотгращению эпиде
мий, искусственно распространяемых аме
риканцами. Китайский и корейский на
роды, сказал он, затратили на эту борь
бу труд, равный по своему объему тру
ду, который был вл'ожсн в строительство 
египетских пирамид, труд, который затра
чивается человечеством топа , когда нуж
ны чрезвычайные усилия, как, например, 
при прорытии каналов, укорачивающих 
путь между двумя океатшги, или при по
стройке целых городов.

Американской военщине, продолжал 
Жуков-Вережников, не удалось отгроенть 
человечество наэад. Вот почему мы долж
ны быть благодарны миллионам простых 
людей Китая и Кореи, которые, пренебре
гая опасностью, пре,дотвратили одно из 
величайших бедствий, которое американ
ская военщина пыта.тась обрушить на че
ловечество.

В Соединенных Штатах, указывает 
проф. Жуков-<Е.ережников, радио и печать 
тщательно скрывают, что американские 
'вооруженные силы применяют в Корее и 
Китае сродства массового истребления, и 
в первую очередь бактериологическое ору
жие и напалм. Однако народ Соединенных 
Штатов до'лжен знать правду. В страш
ной системе истрсбле'ния мирного населе

ния Кореи, указал далее советский 
ученый, американские интервенты приме
няют не только бактерии, но н большие 
осколочные и фугасное бомбы, напалм и 
другае чудовищные средства ведения вой
ны. Перед лицом этих фактов все чест
ные люди теех стран должны поднять 
свой гс'дос и потребовать прекращения 
этих нреступленнй.

ЖукоБ-'Вережнивов заявил, что амерн- 
'канокая делегация иа Генеральной Ассам-

б.тее ООН по совершенно формалънО'Му по
воду не ножелала принять предложение 
советской делегации о том, чтобы немед
ленно прекратить военные действия в Ко
рее, а потом уже договариваться о том, 
как репатриировать военнопленных. Это 
значит, что люди, направляющие полити
ку Соединенных Штатов, ставят перед со
бой совершенно определенную цель —  за
тянуть и расширить войну в Корее. Чест
ные люди всех стран должны потребовать 
от правящих кругов США прекращения 
войны в Корее. Ведущиеся войны должны 
быть пемед.тенно прекращены, сружие 
массового псгре15лення, и в том числе бак
териологическое оружие, должно быть за
прещено навеки.

C.TO30 предоставляется председате.тю' 
Междунаро'дной демократической фодера- 
цин женщин Зжени Коттон, которая нрп- 
ветствова.та учаетннков Конгресса от име
ни миллионов женшин В'Сего мира.

Женпгнны всего мира испьпывают на 
себе последствия гонки вооружений, кото
рая ведет к ухудшению материального по
ложения. Отказьгвая се1бе. во в'сем, мать 
семейства все же не может обеспечить не- 
обходи-мо’е питание своим детям. Только 
война в Индо-Кйтае стоила Франции 
2.000 миллиардо'В франков. Французски© 
женщины думают о том, сколько можно 
было бы построить квартир на эти день
ги. сколько можно было бы произвести 
то'варов широкого потребления. Растет 
безработица прежде всего в отраслях мир
ного произво,дства, как, например, в тек
стильной промьшлеяностя. Женщины-ра
ботницы Ш'.тучают сейчас половину илн 
треть нормального вараб'отка, так как 
они работают всего несколько часов в 
неделю.

Поэтому, продолжала Коттон, женщи-^ 
ны активно участвуют в движении в за
щиту мира. Они принимают активиое тра
сте в различных меявдународных встре
чах, в конгрессах сторонников мира. Кот
тон напомнила о деягельиости членов де
легации Международной домо'аратической. 
федерации женщин, посетившей Корею, 
которые р1ассказывают народам правду о 
войне в Керее. В состав международной 
научной кю.миссии по расследованию ве
дения бактериологической вейны в Корее 
и Китае входила стокгольмский врач г-ж а 
Андреа Андреея.

В заключение Коттон заявила, что, 
продолжая борьбу за мир, женщины все
го мира обязуются о15еспечить в сво'их 
странах поддержку решений Конгресса со 
СТОРОНЫ значительной части общественно
го мнения.

Председатель Канадского конгресса заг 
щиты мира Джеймс Зндикотт подчеркнул 
в своем выеггалении важность принципа 
мирного сосуществования народов. Этот- 
принцип, сказал он, является основой ка
надского двилссния в защиту мира.

Касаясь вопроса о бактерполпгической: 
войне, которую ведут США против кдиай- 
ского и юарейского народов, Энднкотт ска
зал:

Мы должны потребовать, чтобы все 
правительства пошисадн Женевский про
токол и обязались никогда пе вести 5ак- 
териолопгчоских войн. Мы до,«ны  потре
бовать немадленного прекращения войны 
в Корее. Бо.тьпгинство членов канадской 
делегации поддерживает предложение Го 
Мо-жо о споссбе прекращения этой вой
ны. Мы под,держнваем стрем.дсниз пемс'Д- 
K0IX) народа к единству, требование о де
милитаризации Германии и о том, чтобы 
мирный договор устранил всякую возмож
ность, присоединения Германия к  какпз<- 
лИбо военным союзам. Мы предлагаем по
требовать заключения всесгораннего Mirp- 
пого договора с Японией, который 'усгра- 
яил бы возздожность установления мили
таристского режима' в этой стране.

ЭН.ДЯЙОТТ высказался в пользу свободы 
международной торговля, против введен
ной Соединенными Штатами блокадьд 
стран дем'ократии и социализма.

'В заключение Эндикотт заявил; преж
де всего следует потре1оо®ать, чтобы пят). 
великих держав собрались н взяли на. се
бя О'бязательстве о том, что ни одна из 
них никогда не начнет войну первой.

Венгерский журналист Ткбоп Мо,заи, 
■находившийся в Корее с августа 1951 го
да по сентябрь 1952 года, расска.'зал уч.г- 
стникам Конгресса о варварских бомбар
дировках американской авиацией мнрны.х 
корейских герцдов и деревень.

Мераи вручил президиуму Конгресса 
фотографию обезоб'ражеп'ноп во время од
ного из налетов корейской женщины с 
гарссьбой передать ее американской деле
гации, чтобы американ'скпе матери л же
ны поняли, какие чудовищные злодеяния 
С'озершаются от их' имени над корейски
ми женщинами.

От имени венгерской делегации Мера и 
потребовал немедлеяното прекращения во
енных действий в Корее.

На утреннем заседании выступили так
же руков'одитель «'еою.за аграрной моло
дежи» Ф)инляндии Олави Лахтела, проф
союзный деятель Польши Виктор Нлосе- 
вич и индийская писательница Малати 
Бедеиар.

Д н евн о е  заседан и е 17 д ек а б р я
ВЕНА, 17 декабря. (ТАОС). На сетод- 

няшнем дневном заседании нредседатель- 
сгоовал Барлетта —  делегат Арвентаны.

Bbi'CTyiaaiST 'Парагв1айг1кий предстаригель 
Хозе Флорес. Американские шшериалисты, 
говорит СИ, пытаются отреиратить вашу 
страшу в свой BicoHHbifi олаадарм. Пользу
ясь четвертым пунктом «програанмы Тру
мэна», они контролируют нашу экономи
ку. Под их уирттелием, в частности, на
ходятся министерство земледелия и ското
водства, министерство нацию на.тьяой о»5о- 
роны, мяиистерстЕв юстиции и труда, 
чтрав'оохранения, просвещения, пар.агаай- 
С.КИЙ банк. Наш народ все больше убеж
дается, что только освобоаивпщсь от а'ме- 
рикаасшого экономического и политическо
го диктата, только в борьбе за мир можно 
добиться действительной свободы и неза- 
виенмости HapaiTBan.

Вот поч'еагу. цроцол'жяет Ф.торес, параг
вайский народ цраооединяет свой голое к
'  (Окончание

мужч1ивам и жешцинам всего мира, кото
рые высту.па.ют против войны и объеди
няются в великом фронте борьбы за мир.

Ф.торес от имени napaimaiicKOifi делега
ции вносят следующие предложен'ия:

1. Конгресс народов в защиту мира 
должен высказаться за национальную 
независимость народов.

2. Бочсгресс народов в за.щиту мира дол
жен обратиться к иравитель'ствам тех 
стран, в которых двитение за мир подаер- 
гается агреследованиям, н потребх/атъ од* 
них гарантий того, что они не будут цре- 
с.®едю©ать боратов за шгр. Это 0'С1обенН'0 от
носится к нраиительствам таких стран, 
как Колумбия, Венесуэла, Парагвай 
я  т. д.

3. Всемащгаый Совет М'ира должен шетт. 
гаредставятелъотшо в Орнаннзадтиж Объеди
ненных Наций.

в а  4-й стр.)»
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Конг ре с с  народов  
в защиту мира

(Окончание. Начало на 3-й стр.).
Слово нр©до(ставляет'ся делегату Ливана 

Ахмеду Ариф Аз-Зейн, Еото|рый обра
щается к Конгрессу с призывом поддер
жать борьбу народ<ш 'Колониальных стран 
За свою незевй1Сямость. Тунис, Марооиоо,
Алжир. Кения, Вьетнам, roiBoipHT О'Н, все 
эти страны взывают о помощи. Они требу
ют поддержки их борьбы против тирании 
колониальных держав.

Делегат Чехо1Сл«В13нии инженер Влади
мир РохлеИа рассказал о горячем стремле
нии чехословацкого варода к миру. Народ 
Нехословавин, говюр1Ит он, с тревогой 
взирает на сгущающиеся тучи новой вой
ны и считает, что ратификация б0|ннского 
и 'Парижското военных договоров явилась 
бы серьезной угрозой безояаоности Че- 
зюсловакии. Именно потому он по,ддержи- 
вает предложение о иирвом урегулирова
нии, ̂ германской проблемы.

Мы не скрьтаем, заявил Рохлевз, что 
Вам. нужен мир, и хотим, чтобы он бъы 
сохранен. Мы строим эле1Ктроста.ицни, ста
дионы, с .энтузиазмом механизируем наше 
сельское хозяйство. Это не мечта, это —  
реальность, прекрасная и радостная. Нам 
нужен мир, чтобы работа-ть на себя и в 
интересах ваших детей. Мы готовы защи
щать плоды нашего труда от любого, кто 
поетеег посягать ва них. I

Иракский поэт Назим Самави говорит, 
что сторонникам мира в Ираке прнхоиит- 
ся работать в обстановке жестоких реп
рессий. Десятки иракских патриотов j 
убиты и раненъц сотни и тысячи бро
шены в тюрьмы. В стране устнов.зено 
военное положению, беспощадно подавляет-1 
ся стре1млевие нафода к свободе и незаш - ’ 
симости. В'тюрьме ваходится, также не
сколько человек, которых народ избрал 
делегатами на нынешний Конгресс.

Вся эконо’.чива Ирана, продолжал Сама
ви. ногЛчине®а военным планам Англии и 
США. На иракской нефти английские мо
нополии наживают огромные прибыли, хо
тя жизненный уровень населения Ирака 
продолжает по^нижатьея. В страну щсибы- 
ло множество аа1ерикан'’ких военных 
«акопертоя», которые беспрепятственно 
ездят по Ираку и собирают информацию 
военного характб'ра..

Самави заявил, что для обеопечевия на
циональной независизюсти народов необ
ходимо положить конец неравно<правныв1 
до1гово1гам между изш'бри1алистич©скими и 
угнетаемыми ш и  странааги, вывести все 
иностранные войска с территории чужих 
стр.ан. Необходшо, в частн01сти, отверг
нуть проект средневосточного командо
вания.

Затем выступила Зейнаб Аль-Хазаль
—председатель ассоциации женщин-му- 
сульманбк Египта. Здеси, в этом зале, го
ворит она, со-брались делегаты народов 
для того, чтобы обсудить вопросы, свя
занные с защитой мира. Зейнаб Аль-Ха
заль подчеркивает, что мусульмане сопро- 
тишляются любому участию в войне в 
Корее, подерживают справедливую борь
бу иранского народа, выступают против 
предложенного империалистическими дер
жавами «решения» германского вопроса.

Слово пп.тучает делегат острова Кипр 
Антониро Коконас. Он указывает, что в 
ходе подготовки к Конгрессу на Кипре со

стоялись массовые собрания, конференции 
трудящ|ихся, которые показали, что Eiace- 
ление острова хочет мира, что оно от все
го сердца поддерживает предложения Все
мирного Совета Мира, иаоравленные н а  
сохранение этого величайшего блада чело
вечества.

Коконас подробно расскавал о трудно
стях, которые вынуждены преодолевать в 
своей бо'рвбе сторонники мира Кипра. 
Власти нарушают основные пра-ва челове
ка и стараются подавить движение за 
аир. Они за1претили Енпрс.кий кондресс 
сторонников мира и ряд демонстраций в 
защиту мира. Мнопие сторонники мира на 
Кипре эаниючены в тюрьмы.

Народ Кипра, сказал в заключение 
Коконас, не хочет войны. Он желает 
жить в мире. Он уже выбрал свой путь—  
это путь мира, ведущий к  сшободной я  
счастливой жизни всего человечества.

На трибуне руководитель делегация 
Монгольской народной республики Б. Ш к- 
рендыб. Делегация МНР, говорит он, счи
тает Ч'резвычайно важным включить в ре
шения Конгресса вопро1Сы о немедленном 
ирекращении огня в Корее, о оредо'ставле- 
нии права корейскому народу решать са
мому свои внутренние дела, о за1ключении 
всестороннего мирного договора с Япони
ей, который обе-спечил бы демократиче
ское ра1зв;итие этой страны, а также воп
рос об уважении и обеспечении нацио
нальной независимости народов и , прекра
щении так называемой «холодной вой
ны».

Оратор пр1Иво'дит яркте факты, сиаде- 
тельстЕующие о |Миролюб'Ии варо.та и пра
вительства Монгольской народной респуб
лики. Наше государство, говорят он, про
водя политику мира и есущгествляя мир
ное стро1ительство, ежегодно сокращает 
ассигнования ва содержание армии. В 
1952 году по сравнению с 1946 годом 
ассигнования на содержание ар-мни сокра
тились на 50 продентов. В то же время 
ас1Спгно1В1ания на народное обра.зоза1Ние 
увеличились почти в 2 раза. В Монголь
ской наро'дн-ой республике ирянят закон 
об охране мира, первая статья которого 
гладит: «Установить, что .тгина, занимаю
щиеся пропагандой новой войны з любой 
форме —  устно иля письменно, или со
действующие этой иропага.нде, катаются 
т'юф'емным заключением сроком от 10 до 
25 лет».

В этом огр'ооитом зале, гов'орят. в заклю
чение Ширендыб, где не раз звучала 
npeKpaiCHM музыка гениев человечества 
Бетховена и Штрауса, в эти дни вели
чественно раздаются И01гуществелные го
лоса представителей миролюбивых наро
дов земного шара, призывающих к  спа
сению мира. Еас объединяют великая 
идея, не1опровер'жвмая истина о полной 
возможности мирного сосуществсвания 
разных систем. Я уверен, что Конгресс 
оправдает глубокое доверие и надежды яа- 
роцов Азии, Европы, Америки и Африки, 
найдя единодуиирое решение насущных 
проблем укрепления мира.

На дневном заседании в ы сту п и т  так
же французский делегат Жак Миттеран, 
представитель Вьетнама Нгуен Ксюан Туй, 
Луи Арагон (Франция), чилийский поэт 
Пабло Неруда и Перо Попивода.

iimiiiiiii -— --------------------

Встречи участников Конгресса народов 
в защиту мира с жителями Вены

ВЕЖА, 17 декабря. (Спец. корр. ТАСС).
В Вене ежедневно происходят встречи 
делегатов Конгресса народов в защиту ми
ра с населением австрийской столицы. 
Австрийский комитет молодых борцов за 
мир организовал встречу австрийских 
юношей и девушек с делегатами Конгрес
са —  начальником гигантского шагающе
го экскаватора Усковым (Советский Союз), 
известным западногерманским спортсме
ном Пельцером, победителем международ
ных олимпийских игр Затопеком (Чехо
словакия), известным венгерским футбо
листом Пушкашем и др.

Присутствовавшие с опромяым внима
нием прослушали рассказ Ускоза о йели- 
ких стройках коммунизма, о борьбе совет
ской молодежи вместе со всей молодежью 
земного шара за мир. Пушкаш и Затопек 
рассказали о развитин спорта в Венгрии 
и Чехословакии, о стремлении молодежи 
этих стран к  миру.

В Концергхауз, где проходит Конгресс, 
прибьгаают многочисленные делега|Ции с 
предприятий, учреждений и обществе иных

организаций, чтобы приветствовать пос
ланцев народов всех стран, передать им 
подарки и пoжe.лvтть полного успеха в ра

боте Конгресса. Делегация «Союза демо
кратических женщин Австрии» встрети
лась с делегатками Советского Союза, Ки
тая, Кореи, Запа.дной Германии, СЯ1А, 
Индии, Чехословакии. Испании, Уругвая 
и других стран. Учащиеся венских школ 
передали делегатам многих стран иодар- 
ви. йзготовленные оаетми учащимися.

В пассаже венского дворца «хофбург» 
открылась выставка, организованная Ав
стрийским советом сторонников мира в 
честь Конгресса. На многочисленных фо
тографиях, красочных панно и картпиах 
запечатлена борьба народов земного шара 
за мир, Бзашопоншание, за превращение 
ведущихся войн.

Для делегатов Конгресса в Вене демоя- 
стрируются документальные фильмы о 
стронтельстве Волго-Донского судо^ходного 
канала имени В. И. Ленина, о Конгрессе 
сторонников мира стран Азии и Тихого 
океана, о войне в Корее л  др.

Национальная конференция 
Коммунистической партии Чехословакии

Митинг в защиту мира в США
НЬЮ-ЙОРК, 16 декабря. (ТАОС). Вчеро 

в Нью-Йорке по -призыву амйриканокого 
инициативного комитета по созыву Кон
гресса народо-в -в защиту мира состоялся 
митинг под лозунгом «Мир на земле». 
Участники митинга направили привегст- 
в-ие Ко-нгрессу народов в защиту мира.

В послании участники митинга нри.ш- 
вают сторонников мира в других сгранах 
не терять в них веру, несмотря на недо
статочность до сих пор усилий америкап- 
цев в деле борьбы за мир. «Говоря с.ю- 
вами Поля Робсона, —  указывается в по
слании, —  мы протягиваем вам свою ру
ку».

На митинге выступил Поль Робсон. 
Спев ряд китайских и других ' народных, 
песен, Робсон произнес .краткую речь.

Робсон призывал американских сторо:н- 
ников мира прекратить подчеркивать 
трудности, с которыми им приходится 
сталкиваться и энергично организовать

широнайшуго борьбу против американских 
П01джигатблей войны.

На митинге выступили также учитель
ница из штата Калифорния Нсабель Чер- 

I ни, которая восторженно описала свою 
поездку в новый^ Китай для участия в 
работе Конгресса сторонников мира стран 
Азии и Тихого океана в Пекине, предста
витель одного го местных отделений неза
висимого профсоюза -рабочих электро- и 
радиопромышленности и казначей нацио
нального негритянского рабоче-го совета 
Дала Стоун, которая говорила о том, ка
ким бременем ложится война на плечи 
американских рабочих. С речами высту
пили также -председатель еписко-пальной 
■ЛИГИ социальных действий свящ-еячик 
Кеннет Форбс, молодая американка япон
ского происхождения сторонница мира Ка
ролин Огата, художник Рокуэлл Кент и 
председательстБО-вавший на митатге Уил
лард Эпхаус.

С обы т и я в К орее
СООБЩЕНИЕ ГЛАВНОГО КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ

АРМИИ
ПХЕНЬЯН, 17 декабря. (ТАСС). Глав

ное командование Народной армии Корей
ской народно-демократической республики 
сообщило 17 декабря:

За истекший день соединения -корей
ской Народной армии и китайских народ
ных добровольцев вели бои с американо
английскими интервентами и лисынма-

новскими войсками на прежних рубежах.
Сегодня зенитные части Народной ар

мии и стрелки —  охотники за вражески
ми самолетами сбили 4 и повредили 2 
самолета противника, продолжавшего под
вергать мирные населенные пункты оже
сточенной бомбардировке и пулеметному 
обстрелу.

Новая кровавая расправа американской военщины 
с военнопленными на острове Понган

Против военного соглашения с США
НЬЮ-ЙОРК, 17 декабря. (ТАСС). Но

сообщению корреспондента газеты «Нью- 
Йорк тайме» го Монтевидео, уругвайский 
конгресс закончил сессию 1952 года, не 
ратифицировав соглашения с Соединенны
ми ГПтатами о военной «помощи». Слухи 
о том, что для принятия решения по 
договору будет созвана специальная сес
сия, указывает корреспондент газеты, 
не подтвердились.

j Согласно сообщению корреспондента 
«Нью-Йорк тайме» го Рио-*де-Жанейро, 
бразильский конгресс отложил рассмотре
ние американо-бразильского договора о 
военной «помощи» до 5 января, когда 
начнется «чрезвычайная сессия». Как 
явствует из сообщения, на фасаде зда
ния американского посольства в Рио-де- 
Жанейро, бразильские патриоты написа
ли лозунг: «Долой военный пакт!».

НЬЮ-ЙОРК, 15 декабря. (ТАСС). Ка®
явствует го сообщения кю-рреспондента 
агентства Ассошиэйтед Пресс из Пуса-аа, 
после про'ведения «расследования» убий
ства 82 и ранения 120 гражданских се- 
верстеореиских пленных на остров© Пон
ган 14 декабря начальник лагерей воен
нопленных американский полковник Кэ- 
дуэлл похвалил начальника лагерей па 
острове Понган подполковника Миллера 
за эту расправу.

Коррешовдент пишет, что лица, за
ключенные в лагере на острове Понган, в 
момент их захвата были клессифипнрова- 
ны как военнопленные. Он указывает, 
что во время опроса военнопленные «за
явили, что хотят возвратиться под колму- 
нистический контроль, когда, наконоп, 
будет достигауто соглашение об обмене 
пленными. KoM-anaomeHe Объединенных 
Наций нереклаесифи1цировал1о их на цраф- 
данскихлин».

НЬЮ-ЙОРК, 17 декабря. (ТАСС). Кор
респондент агентства Ассошиэйтед Пресс 
Саммерлин, посетивший вместе с другими 
корр-есшнде-нтами остров Понгая, сооб
щает, что 14 декабря 300 американских 
и южнокорейских солдат подавили «мя
тежных» военнопленных «в течение 55 
напряженных минут с -помощью пулеме
тов, винтовок, карабинов и штыков».

ПРАГА, 16 декабря. (ТАСЮ). Сегодня в 
Праге начала свою работу национальная 
конференция Коммунистической партия 
Чехословакии.

В зад© . конференции портреты 
И. В. Сталина и  Кле.яента Готвальда; меж
ду ними лозунг: «По примеру . с.ъавной 
партии Ленина— Сталина, тесно сплочен
ные вокруг товаршца Готвальда, шеред к 
социализму!».

Появление на трибуне Клемента Гот
вальда делегаты конференции в с т р е т га  
бурными аплодисментами.

Конференцию открывает Антонин Запо- 
тоцкий. Решения национальной конферен
ции, сказал он, подтвердят единство пар
тии, еще больше сплотят ее ж пов-ецут ее 
членов, несмотря на ярость на-ш'их клас
совых врагов, к новым п-об-едам в деле за
щиты мирз и тастроения социализма. Все 
делегаты встречают аллоднементами слова 
Зап-ото-цкого.

Звание «Ударной бригады», о которой 
на XIX съезде КПСС говорил товарищ 
Сталин, мы оправдадм. Вместе с Совет
ским Союзом, ■народно-.темократич-е-акнми 
республиками я  всем прогрес-еивным лаге
рем мяра мы разрушим преступные планы 
поджигателей войны я  защитим мир!

В состав президиума национальной 
конференции партии избирается прези
диум Центрального Комитета Компартии 
Чехословакии во главе с Клементом Гот
вальдом. Единодушно был одобрен порядок 
дня конференции.

У частивш  конфефенция стоя заслуши
вают приветственную телеграмму Цент
рального Комитета Комагуннстической п а р - ' 
тип Советского Союза ш  имя конферен
ции. Д-олто не смолкают аплодисгм-енты и 
возгласы «Да здравствует Советский Со
юз!», «Да здравствует товарищ Сталин!».

Текст иривететния гласит:
Конференции Коммунистической партии 

Чекословакии.
Центр1альный Коагитет Компгуннстнче- 

ской партии Советского Союза шлет брат

ский привет конференции Коммунистичед 
ской партии Чехословакии.

Под руководством Коммунистичеетюй 
партии трудящиеся Ч-ехослова-кш -добидись 
баъьпшх успехов в укреп.ъепни.. народнв- 
демократического государства и - создали 
прочные основы строит-ельства сопиалиама 
в Чехословакии.

Центральный Комитет КПСС не сооше-* 
Бается, что чехословацкий народ добьется 
новых успехов в деле строительства ср- 
цимнзма.

Да здравствует братская КомэгуН|И1СТИЧР!» 
окая партия Чехо-словакогн!

Да здрав-ствует нерушимый союз я  
дружба народов Чвхо!словакия и Советской- 
го Союза!

Центр1альнЫ'й Е -тттет Коммунистиче^ 
ской партии Советского Союза. ‘ .

С докладом по первому пункту повеет* 
кн дня конференции: «Политич-веаия й  
орпа,нгоационная работа партии и цроект 
H-oBio-ro Устава иартш » выступил Елемеяр 
Готвальд. ■ "

Докл-адчик говорит об уроке, выте* 
кающ-вм го разо1блачения и обе®врож1СНий- 
баяды Слан-ското, о результатах работы , я  
о дальнейших задачах в области вародно-* 
го хозяйства, о вопросах партийной робо-» 
ты и о нов'ом Уставе партии.

Особенно горячее одобрение вонферер* 
ции вызвали слова тов. Готвальда о том^ 
как партия рассчитывается с предатешигц 
и как будет всегда с ними рассчитывать-г'  
ся, слова о непреодолимой силе п-зртви.

В заключение своего доклада тов. Гот» 
вальд нашоминает, что задачи партии мш*- 
гут быть вьш-оигвены и будут вьшолнеин 
потому, что п-а-ртии обеспечена помощЯ  ̂
Советского Союза и лично товарища: 
Сталина.

Бурная овация в честь товарищ^' 
Сталина и в честь тов. Готвальда сопро- 
в-ож,1.4ет заключигктьные слова до:кю1а.

После доклада Готвальда начались щ »»
НИЯе
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Ш ахм ат н ы й  чем пионат  СССР
16 декабря состоялся дгенадцатый тур 

шахм-атного чемяти-оната СССР.
После интересной и острей борьбы туль

ский мастер Суэтин выиграл у Kacnaipana, 
а  Толуш —  у Смыслова.

Партии Вотв.инник— Болесл13ток-ий, Мо
исеев— Иливицкий, Симагиж— ^Бронштейн 
закенчилн1еь вничью.

Встречи Гельденов— Л рчной , Еонстан- 
тииенольский —  Геллер, Таймая-ов— ^Дип- 
ни-цкий, Аронин— ^Еерес, Бывше-в —  Б^н 
остались жезаконченными.

Комендант лагеря военнопленных на 
этом острове подполковник Милле-р за
явил, что, когда военнопленные в лагере 
начали петь, он приказал им замолчать. 
Когда же Бое'ннопленные не подчинились 
приказу и продолжали пение, Миллер 
приказ-ал одному американскому взводу я 
одному южнокорейскому взводу -войти в 
сектор, а  другому южнокорейскому взводу 
окружить с-ектор с внешней стороны.

Хотя Миллер утверждал, что американ
ская охрана не стреляла больше, чем бы
ло «необходимо», один охранник признал, 
что он один сделал «около 30 высърелоп».

ПЬЮ-ЙОРЕ, 17 декабря. (ТАСС). Как
.видно из -с-ообщояия кстоеспондента а»’ент 
ства Юнайтед Пресс Пейнтона с острова 
Понган, волнения военнопленных нача
лись с того момента, когда они бьыи пе
реведены на этот остров из лагеря Л'» 62 
на острове Еочжедо весной этого года. 
Комендант лагеря военнопленных на 
острове Понган Миллер сообщил, что, ког
да после расстрела ом-ериканские солда
ты попытались вынести убитых и ране
ных военнопленных, военнопленные «лег
ли на землю, сцепившись за руки. Нашим 
солдатам. —  сказал Миллер, —  приш
лось отдирать их ® уг от друга».

17 декабря на шахматном чемпионате 
СССР состоялся тринадцатый тур, в кото
ром почти все встречи прошли в острой 
и волнующей борьбе.

Гроссмейстер Смыслов в. партии с 
гроссмейстером Таймановым оригинально 
разыграл дебют и, использовав ослабле
ние позиции черных, начал фигурную 
атаку. Путем неожиданной жертвы слона 
и коня за ладью московский гроссмейстер 
вскоре добился большого преимущества. 
Однако в трудный момент Тайманов изо
бретательно защищался, ход за ходом 
усложняя противнику задачу выигрыша. 
Находясь в сильном цейтноте, Смыслов 
не нашел лучшего продолжения, и после 
разменов на 46-м ходу противники при
знали партию ничьей.

С большим интересом следили много
численные зрители также за напряжен
ной борьбой, развернувшейся в партии 
одесского гроссмейстера Геллера е москов

ским мастером Моисеевым. Первые чаи* 
игры не предвещали каких-либо неожи
данностей. Однако в решающий момент 
Моисеев остроумно пожертвовал ладью и 
создал неотразимую атаку на неприя
тельского короля. На 42-м ходу Геллер 
признал себя побежденным.

Гроссмейстер Ботвинник, играя черни- 
ми против Ка(щаряна, применил одну й* 
разработанных им систем атаки. Вскоре 
позиционное преимущество Ботвинника 
стало очеви1Дньги. Но Еаейарян защищал
ся с исключительным упорством и в кон
це концов создал позицию, подорвать ко
торую не было практических возможно» 
стей. На 37-м ходу противники согласи
лись на ничью.

После оживленной борьбы закончилш» , 
вничью партия Корчной— Толуш. Ничья 
также была зафиксирована у Еереса в 
Симагиным н у Бронштейна с Константи
нопольским.

После пятичасовой борьбы осталась де» ь 
законченной партия Болесл4вский— Голь* | 
денов, в которой у гроссмейстера имеется 
некоторое преимущество. Еан допустил 
ошибку в партии с Суэтиным, и теперь 
в отложенной позиции Суэтин сохраняет 
шансы на выигрыш, хотя у белых имеет
ся опасная проходная пешка.

В прерванном положении Иливицкий-— 
Бывшев, шансы сторон приблизительяв 
равны. Встреча Липницкий —  Аронин йе 
состоялась.

(ТАСС). ,
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И зв е щ е н и е
Отделение заочного обучения Томско

го государственного педагогического и 
учительского института ставит в извест
ность студентов-заочников о то-м, что 
со 2 по 10  января 1 9 5 3  гада будет

проходить зимняя экзаменащгойная се с 
сия. Особых вызовов на бэссшо высы
латься не будет. На сессии будут при
ниматься экзамены и зачеты, лекция 
читаться не будут. ,

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТЕАТР
Томский областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
19 декабря — «Солнечная сторона».
20 декабра — «Бешеные деньги».
21 декабря утром и вечером — 

«Солнечная сторона».
23 декабря — «Солнечная сторона».
24 декабря — «Солнечная сторона».
25 декабря — «кБешеные деньги».
26 декабря — «Бешеные деньги».
27  декабря — «Солнечная сторона».
28 декабря утром — «Солнечная сто

рона», вечером.— «Бешеные деньги».
30 декабря — «Гражданин Франции».

Открыта предварительная продажа 
билетов на все объявленные спектакли.

Принимаготсч заявки на коллектив
ные посещения.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 19 де

кабря — художестве-нный фильм «Коро
левские пираты». Начало сеансов в 
12-30, 2-40, 4-50. 7, 9-10, 11-10 вечера.

Кинотеатр кменн И. Черных. Боль
шой зал. 19, 20 21 декабря — новый 
цветной худсикествеиный фильм «Кон
церт мастеров украинского искусства». 
Начало сеансов ь 10, 12, 2, 4, 6. 8, 10 
часов вечера. Малый зал. 19 декабря— 
художественный фильм «Семеро сме
лых». Начато сеансов в 11, 1, 3 , 5, 7 , 
9 часов вечера.

Дом офицеров. 19 декабря — кино
фильм «Ошибка инженера Кочина». 
Начало сеансов в 5, 7 часов вечера. 
Касса — с 4 часов дня.

ин-язи

Министерство просвещения РСФСР 
ГОСУЦЛРСТВЕННЫЕ

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Е  К У Р С Ы
З А О Ч Н О Г О

обучения
иностранным и 

языкам
объявляют о приеме заочников

НА О Т Д Е Л Е Н И Я  
f  АНГЛИЙСКОГО,

Н Е М Е Ц  КОГО 
И ФРАНЦУЗСКОГО ЯЗЫКОВ.

Прием производится ежедневно на 
протяжении всего года.

Обучение платное и проводится по 
программам: а) средней школы, б> вуза 
и втуза и в) пединститута иностран
ных языков.
СРОК ОБУЧЕНИЯ ОТ 2 ДО 4 ЛЕТ.

Окончившие курсы »ИН-Я3* могут 
быть использованы на педагогической, 
переводческой и библиотечной работе.

Условия приема высылаются по полу
чении 2 руб. почтовым переводом.

Адрес курсов; Москва, 151, Можай
ское шоссе, 1/3. 3—3

Томский учебный комбинат 
УПК ЦСУ СССР

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ 
на платные дневные курсы подго
товка счетоводов колхозов в про

мышленности,
в дневнйе и вечерние группы 

подготовки бухгалтеров и вечер
ние группы — старших бухгалте
ров.

Сбор для поступающих в днев
ные группы — 25 декабря 1952  
года, в 2 часа дня, для вечерних 
групп — 15 января 1953 года, в 
7 часов вечера. '

Продолжаетец прием на К5фсы 
подготовки старших бухгалтеров 
лесной промышленности, с предо
ставлением общежития И выпла
той стипендии 500 рублей в ме
сяц.

Обращаться:, . город Трмск, пе
реулок Макушйна, 14.
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Доводится до сведения организаций и 
учреждений, пользующихся услугами 
бензоколонки «Автотэк», о том, что с  
17 декабря 1952 г. по 5 января 1953  
года «Автотэк» заключает договоры на 
■обслуживание бензоколонкой в 1953
году. _______2—1

ТРЕБУЮТСЯ:'
геологи, петрографы, физик, химик, 

заведующий плановым отделом, заведу
ющий научной библиотекой (желательно 
с высшим образованием). Обращаться: 
г. Томск, Татарская улица, 22.

Томская областная государст
венная автоинспекция предлагает 
всем владельцам автомототран
спорта, . автомобили и мотоциклы 
которых не прошли годовой, тех
нический осмотр, до 22 декабря 
1 9 5 2  года представить не быв
ший на осмотре траиопорт в гос- 
автоинспекцию.

Владельцы автомобилей и мото
циклов, не прошедших техниче
ский осмотр, будут привлечены 
автоинспекцией к административ
ной ответственности.

ГОсавтовнепекция.
. . .  2—1

Приобретайте облигации Государственного 3% внут1>евнего выигрышного
займа

Очередной 31-й тираж выигрышей по ГЪ-сударств-енному 3% внутрен-нему 
Бьшгрьипному займу состоится 30  .января 1953 года.

В тираже будет разыграно следующее количество вьш-грьппей;
---------1—----------:-----------

Размер выигрыша На один разряд займа На четыре разряда займа

50.000  рублей ' 2 8
25.000 рублей 5 20
10.000 рублей' 25 100
5.000 рублей' 80 3 2 0
1.000 рублей 700 2.800
4 0 0  рублей 7 .6 8 8 3 0 .7 5 2

всего: 8.500 34 .000
Очередной 6-й дополнительный тираж по Государственному 3% внутренне

му выигрьппному займу состоится 30-го сентября 1 9 5 3  года. В этом тираже 
будут участвовать облигации займа, которые приобретут трудящиеся с шестым 
талоном до 1-го января 1 9 5 3  года.

Граждане! Приобретайте облигации Государственного 3% внутреннего 
выигрышного займа! Участвуйте -во всех последующих тиражах выи-грьппей!

Облигации Государственного 3% внутреннего выигрьшшого займа прода
ются и свободно покупаются сберегательными кассами.

Коллектив, дирекция,, партийная 
и профсоюзная организации Том
ского завода резиновой обуви с 
прискорбием извещают о смерти, 
после продолжительной болезни, 
дважды орденоносца, рабочего-ста- 
ханоБца

Матвея Григорьевича 
МАСЛЕННИКОВА '

и выражают глубокое срболезпо- 
ванне семье покойного. ' •

УПРАВЛЕНИЕ ГОСТРУДСБЕРКАСС И 
ГОСКРЕДИТА т ом ск ой  ОБЛАСТИ.
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К СВЕДЕНИЮ АБОНЕНТОВ ГОРОДСКОЙ АВТОМАТИЧЕСКОЙ 
ТЕЛЕФОННОЙ СТАНЦИИ

То-мская АТС приступила к изданию телефонного справочника на 1953 год.
Организациям, учреждениям и предприятиям необходимо со-ебщить пись

менно: точное наименование предориятия, номер телефона, отдел, номер комна
ты и адрес.

Квартирные абоненты, кроме указанных данньгх, сообщают фамилию, 
имя, отчество и занимаемую должность.

' Предприятия могут указать, какие номера телефонов не включать в спра
вочник.

Срок дачи:сведений — не позднее 25 декабря 1952 года.
. После указанного срока претензии к издательству справочника принимать

ся не будут.
Письма направлять по адресу, г. Томск, прскшект имени Ленина, Jsfe 1, 

для справочника.
Томская АТС.
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Сотрудники факультета автома
тики, телемеханики и электросвя-'  ̂
зи ТЭМИИТа выражают глубокое'' 
соболезнование профессору Павлу: 
Андреевичу. Азбукину. по поводу • 
постигшей его тяжелой - утраты— ‘ 
смерти жены

Антонины Никитичны
А ЗБУКИНОИ. “

последовавшей. 16 декабряк 1952 
года после продолжительной бо
лезни. ■■

Гр-н Бармин Иван Федорович, про
живающий в г. Томске, улица К. Марк
са, 5, кв. "7, возбудил дело ,о расторже
нии брака с гр-кой Барминой Ниной 
Адамовной, проживающей в г. Томске, 
улица Войкова,' 16, кв. 1. Дело слу
шается в народном суде 1-го участка 
Вокзального района г. Томска.

-  !

Гр-н Кульменев Владимир Григорье
вич, проживающий в дер. Вершнниио, 
Томского , района, возбудил дело о рас
торжении брака с гр-кой Кульмен-евой 
Августой Прокопьевной, проживающей 
в г. Томске, Белая улица, 14 , кв.. Ц .  
Дело слушается в народном суде ■ 1 ^  
участка Томского района.

Адрес реяакпии; гор Томск оросп вм Ленина. 13. телефоны; для еппаеок (круглые сутки) — 42-42. редактора — 37 37, зам. редактора — 37 70, ответ, секретаря — 31 1 9 , секретариата — 42 4 0 , отделов: нартяйной жизни^ 
37 77 в 42-4^  оровагаады — 47 4S. вузов, шкот в культуры — 37 33, сельского хо.анйства — 37 39. промышленного — 37 7S. отдела писем — 37 -38  и 31-47, отдела ваформацвв — 42-46, зам. зав, аздательством — 42-46,

бухгалтервв в отдела объявлений — 37 86, стеаографистки—33-94, директора типографии — 37-72.
К 3 0 5 5 6 8 с. Тошек, типография № 2  Подвграфвздатв. Т^аж 55.000 квз,. Заказ Me 4733
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